

SEVILLA

Redacción, oficinas y talleres: 30, GARCÍA DE VINUESA, 30
Apartado de Correos, 93.—Teléfono, 340
25 ejemplares; 1,75 ptas.

El Liberal

EDICIONES EN MADRID, BARCELONA Y MURCIA

SEVILLA

Suscripciones: SEVILLA: Un mes... 2 pta.
PROVINCIA: Trimestre... 6 »
EXTRANJERO: Trimestre... 15 »
Número suelto, 10 cts.

El momento extranjero

NO HAY REFORMA ELECTORAL EN FRANCIA

Las elecciones inglesas

La Cámara francesa acaba de aprobar la prolongación de la ley electoral de 1919, contra la proposición de las izquierdas defendiendo el escrutinio por distritos.

M. Poincaré presentó la cuestión de confianza, aprobándose el conjunto de la ley por 408 contra 127 votos. Es un triunfo del Gobierno, que fija la situación política, permitiendo prejulgar lo que serán las elecciones próximas.

Envalentonadas las izquierdas por el éxito de su estrategia contra la proporción integral, y unidos los socialistas unificados con los radicales que siguen a monsieur Herriot, intentaron llevar más lejos su victoria. ¡Qué golpe maestro si se podía, por medio de una votación de sorpresa, obtener la vuelta al escrutinio por distritos! Era el retorno al pantano, demarcado con tanto rigor por Briand; era la resurrección del segundo turno de escrutinio, con todo lo que entraña de fulleras y martingalas.

Tanto M. León Blum como M. Herriot preconizaron los méritos de aquel método electoral; pero no les valió, pues la Cámara tenía olvidado que el bloque de la izquierda no satisfacía con su proyecto de reforma sus aspiraciones doctrinarias, sino que apuntaba por elevación contra el Presidente de la República, que no había ocultado su hostilidad al sistema del escrutinio por distritos.

Una mayoría compacta alrededor del jefe del Gobierno dio a éste un ruidoso triunfo.

La ley electoral de 1919, queda, pues, en vigor, sobre poco más o menos, como estaba, con sus deficiencias y obscuridades; pero valiendo más, según se ha visto en la práctica, que el otro sistema defendido por las izquierdas parlamentarias.

Siguen los comentarios sobre las elecciones de Inglaterra y sus inmediatas consecuencias políticas. En Francia reina gran expectación, temiéndose la caída de Mr. Baldwin. Ante la coalición liberal-laborista triunfante, ¿no está a la puerta del Ministerio Mr. Lloyd George?

No se puede olvidar que mister Baldwin ha defendido lealmente ante el cuerpo electoral británico la causa de la inteligencia franco-inglesa, en tanto que Mr. Lloyd George prosigue su campaña contra la política francesa en Alemania.

Pero también hay que tener presente que Mr. Lloyd George, a pesar de las divergencias que sobre el terreno económico separan a su partido del laborista, es el hombre público designado por su prestigio y autoridad para asegurar la formación y existencia de la coalición dentro de poco del Poder.

Los estudiantes católicos

Mitin de Bachillerato en Uírrera

En el colegio de Nuestra Señora del Carmen, de Uírrera, celebróse el domingo el segundo de los mítines organizados por la Comisión Ejecutiva de bachillerato de la Federación de Estudiantes católicos de Sevilla.

Tras breves palabras de presentación, que hizo el director del colegio, elogiando la obra de los estudiantes católicos, y haciendo resaltar su importancia, habló el señor Velasco Márquez, que comenzó saludando a los reunidos y justificando la necesidad del acto que se celebraba.

Explicó el concepto de la confesionalidad en las Asociaciones escolares, mediante un parangón con los Sindicatos obreros, demostrando la imposibilidad de actuar confesionalmente ante los fines profesionales y la actuación social.

Adujo a este efecto numerosos ejemplos, avalados por opiniones de pensadores de las más opuestas tendencias.

Después habló el presidente de la Federación, señor Ramos Hernández, que describió el próspero estado actual de las Asociaciones de Bachillerato y su funcionamiento dentro de la Confederación.

Encareció la necesidad de una actuación confesional escolar desde los alges del bachillerato, como medio de lograr una España nueva, sana y pujante, basada en los ideales católicos.

Los oradores fueron ovacionados. Terminado el acto, los estudiantes obsequiaron con un estudio a los señores Ramos Hernández y Velasco.

LAS GRANDES REFORMAS DE SEVILLA

Se aproxima un momento trascendental

El 27 del corriente llegará a Sevilla el general Primo de Rivera

Con gran satisfacción hemos de comunicar a nuestros lectores la grata noticia de que el presidente del Directorio llegará a Sevilla el próximo día 27.

Quiere decir esto que las autoridades y administradores no han de perder el tiempo para que la visita del señor Primo de Rivera sea provechosa a los intereses de la ciudad, ofreciéndole el programa de nuestras aspiraciones, que reclaman mayor actividad en su tramitación.

Afortunadamente han cambiado los procedimientos de Gobierno, y ya los expedientes no se eternizan en los ministerios, como lo prueba el resultado que obtuvo la comisión que fué a Madrid, consiguiendo casi en el acto el real decreto fijando la fecha de la Exposición y trescientas mil pesetas para la misma, todo ello también por el gran cariño que el general Primo de Rivera siente por Sevilla.

Varias mejoras pendían desde hace porción de años de un lento y desesperante expediente.

Aconseja la experiencia que se debe prescindir de todo lo hecho con anterioridad, y solicitar directamente con más amplitud de miras, pensando que dentro de año y medio nuestra ciudad ha de presentarse ante el mundo entero.

Cuando el jefe del Gobierno esté en Sevilla, será muy conveniente que visite la Fábrica de Tabacos, edificio que se presta a la combinación de locales que ya indicáramos, y el solar del Matadero viejo,

donde se podría construir la nueva Fábrica de Tabacos, y los distintos edificios militares que se han de permutar y que son tan necesarios para el ensanche, embellecimiento y reforma exterior de la población.

También conviene que vea el ilustre general el sitio donde ha de emplazarse el puente de San Telmo, siéndole explicado allí la inmensa trascendencia de este proyecto y su perentoria necesidad para establecer la comunicación con la otra orilla del río, y para solucionar problemas como el de la Exposición, la vivienda y el campo de ferias.

Es indispensable que vea y conozca también el estado lastimoso en que se encuentra la Cárcel del Pópulo y los terrenos donde se levantará la Cárcel nueva.

Aunque el general Primo de Rivera conoce al detalle la población, es sabido que a las cosas, y sobre todo, las necesidades, se ven mejor sobre el terreno, y si nuestras autoridades presentaran las cosas tal como son en la realidad, y llevan a la convicción del marqués de Estrella de que sin gastos ni sacrificio alguno para el Estado se pueden proporcionar tantas ventajas, emplearía los procedimientos en el característicos, y en poco tiempo pudáramos ver publicadas en la «Gaceta» las necesarias disposiciones.

Y después, como recordatorio inmediato a todas estas peticiones, justísimas y apremiantes algunas,

es preciso que las palabras vayan acompañadas de las correspondientes instancias, debidamente documentadas, en donde el detalle, expresado con claridad y precisión, consigne lo que se solicita.

Que nuestras autoridades mediten que todo lo hecho, que todo lo actuado en orden a las mejoras de Sevilla que se tramitan en Madrid, casi para nada sirve. Que lo más derecho es solicitar de nuevo. Y que con la franca disposición de ilustres personalidades como la del marqués de Estrella y la del general Hermoso, ambos tan saturados de sevillanismo, no será largo el trecho que tendremos que andar para al fin cantar victoria.

Los días últimos de este mes, cuando tengamos el honor de recibir al general Primo de Rivera, serán fecundos y de glorioso recuerdo para Sevilla.

Gran Somatén Español

Manifiesto a los andaluces

«El Somatén, dice su comandante general en la primera región, no tiene carácter político, porque es institución de tan elevado espíritu ciudadano, que está por encima de esas luchas y recibe en su seno, gozosa y satisfecha, a todos los honrados, sea cual fuere su criterio político, porque en ella no habrá ocasión ni por qué sustentarse.»

No tiene, efectivamente, el Somatén carácter político. No es una fuerza militar ni su acción armada irá más allá de donde alcance el tañido de sus campanas parroquiales; pero tendrá la majestuosa significación de un poder civil que actuará en el absoluto renunciamiento a toda reivindicación económica, a toda idea de lucro, a todo sentimiento egoísta; de aquí su verdadero lema: Paz, Altruismo, Patria.

Quien quiera entorpecer ó advertir en el Somatén la continuación de las atrevidas manipulaciones y amañados lucrativos de la política destructora que los patriotas combatimos, que no se aliste, porque incurrirá en la más grande pena del Código por que se rige esta institución benéfica.

Queremos agrupar en el Somatén masas de ciudadanos que midan la fuerza nacional por la intensidad de su propio patriotismo. Queremos atraer y reunir, como por misteriosa gravitación, a los españoles que desploran nuestro perpetuo catástrofe histórico, que se sorrojan de nuestro desastre perpetuo.

Fuerza, grandeza, progreso nacional son el patrimonio de los pueblos patriotas. Ruina, miseria, analfabetismo, cobardía colectiva, Gobierno indolente, forman el abominable conglomerado que en melindada herencia se lizan las generaciones de los pueblos que no sienten su patria.

Andaluces: Vosotros, que en la congojosa etana que acaba de pasar no profesasteis un grito de protesta y maldición de la noble España. Vosotros, que sólo reflejamente os alistasteis en la esterilizada política del siglo pasado, aváldos en sentimientos de dignidad y orgullo nacionales: venid alistados en el Somatén, que es síntesis de Patria, Patria grande, porque cuenta con vuestra alma e holoocausto del más abnegado, puro y acendrado amor.

El comandante general de la segunda región, Antonio Fernández Barreto.

Instrucciones

Pueden inscribirse en el Somatén todas las personas mayores de 23 años que concurren en honradez, respeto a la autoridad y a la ley y en patriotismo.

No existe límite máximo de edad, porque a lo menos siempre es posible la prestación moral y la económica.

Pueden pertenecer extranjeros que por su tiempo de residencia en la nación tengan afecto a ésta.

Las inscripciones se realizan en la oficina de la Comisión organizadora, única que reglamentariamente ha de entender en ellas, en días laborables y horas de 11 a 16, en el piso alto, segundo patio, del Gobierno militar.

Deberán presentar dos fotografías de busto descubiertas, de 40 x 40 milímetros.

Los que pertenecían al antiguo Somatén, y los que ya lo tengan solicitado deberán pasar por dicha oficina para entregar las fotografías y firmar el carnet, a cuyo efecto deberán entenderse con el secretario del Somatén, señor don Agustín Latourette.

El Gobierno civil

A LOS QUE SUBEN EL PRECIO DEL ACEITE

Saludable advertencia

El gobernador civil, señor Perarles, ha citado a los almacenistas de aceite de esta capital, a fin de manifestarles que la Junta Central de Abastos le indica tomará medidas radicales, incluso la de proponer al Gobierno suprima la exportación, si continúan el agio y el alza iniciada, por no haber motivo alguno de la subida injustificada, por presentarse buena cosecha en la temporada actual.

De poco tiempo a esta parte el aceite ha sufrido tres alzas.

Y otra nota igual debiera venir para el azúcar, que no hay forma de que baje.

Hoy han entrado en Sevilla 107 sacos, con un peso de 10.020 kilogramos.

Hoy se han negado los obreros del puerto a trabajar en la descarga del vapor «María del Carmen», por no querer el armador cumplir las bases de los obreros.

Se cree que hoy mismo quedará conjurado el conflicto.

En el muelle guardan el orden agentes de Policía.

La Guardia civil de La Roca ha detenido a los vecinos José Robles Guerrero y Antonio Asencio Berlanga, que en estado de embriaguez llamaban a las puertas de las casas a la hora en que el vecindario se encontraba descansando.

El secretario del Gobierno civil, don Jerónimo Montilla, cumplimentó hoy a los infantes.

MUNICIPIO

El Arzobispo ha hecho otro donativo importante, dando ejemplo a los que tienen mucho y no dan nada

La gestión de los tenientes de alcalde.—Noticias.

El alcalde, señor Vázquez Armero, ha recibido por parte del arzobispo, señor Ilundain, un donativo de 3.000 pesetas con destino a la suscripción abierta por el Ayuntamiento a favor de los damnificados por los temporales.

Sexto Distrito.—Decomisos por estar falta de peso seis kilos de pan a Antonio Pérez, con tienda en la calle San Vicente, 78, y siete kilos al vendedor Antonio León, vecino de Brenes.

Distrito noveno.—Pozo negro llevo en la casa número 35 de calle Don Fadrique.

Distrito cuarto.—Oblitrida atarjea de la casa número 24 de calle Gonzalo Segovia.

Distrito segundo.—Decomisos doce kilos de pan por estar falta de peso a José Rojas, con domicilio en calle Marqués de Santa Ana número 36.

Distrito tercero.—Pozo negro y sumidero llenos en calle Alfameya número 30. Intervenidos por estar adulterada dos litros de leche a Francisco Martín, vecino de Mairena del Aljarafe.

Los industriales establecidos en las casas Trajano, 50, y Encarnación, 4, solicitan licencia de apertura para las mismas.

El propietario de la casa plaza de la Encarnación, 32, solicita licencia para instalar un electromotor en la misma.

Ayer se recaudaron en el Ayuntamiento por arbitrios extraordinarios, primero y segundo grupos, 6.389,51 pesetas; por carnes, 7.099 con 48, y por vinos, 3.680,10.

Total, 17.169,09 pesetas.

En el Negociado municipal de Quintas deberá presentarse el mo-

zo Leonardo Rodríguez Vázquez, sorteado en el año actual por el Ayuntamiento de Castro Caldetas, perteneciente a la Comisión Mixta de Reclutamiento de Orense, para enterarse de un asunto de suinterés.

—Francisco Bosque Mollado solicita licencia para construir una vivienda en el sitio conocido por la Cantera, junto al paso a nivel de los ferrocarriles de M. Z. y A. y frente a las tapias del cementerio de San Fernando.

—El dueño del puesto de refrescos de la Avenida Sánchez Pizjúan solicita se le rectifique el cargo que se le gira por ocupación de terrenos.

—El alcalde ha enviado a los Juzgados correspondientes, para que las hagan efectivas, veintitrés multas que los interesados no han satisfecho ni en primera ni en segunda notificación.

—Por la Alcaldía se han dado órdenes a donados al comandante de la guardia municipal para que por ésta se evite que algunos individuos arrojen piedras y causen destrozos en las vallas de anuncios instaladas en la vía pública, estando dispuesto a proceder con todo rigor contra los autores de tales actos de incultura.

Asociación de Caridad

¡Por sí toca el «gordo»!

Presidida por el señor Saratúa, se ha reunido la Comisión Ejecutiva de este instituto benéfico, con asistencia de los señores Iniguez Hortal, Tobía, (don Quieterio), y Gutiérrez de Rueda, habiéndose excusado de asistir los señores Rivero Collado y García Oviedo.

Aprobada el acta de la sesión anterior y terminado el despacho de solicitudes en demandas de socorros, se acordó dar las gracias al consejero señor Pérez de la Comcha por la participación de 5 pesetas que ha dado a la Asociación en el número 5.646 del sorteo de Navidad.

Se acordó hacer constar en acta la gratitud de la Comisión a favor del señor Iniguez, por los laboriosos trabajos que ha llevado a cabo representando a la Asociación en la comisión que se formó para el reparto de socorros a los damnificados por el temporal ocurrido recientemente.

Se dio cuenta de un oficio de la Alcaldía en el que participa que han sido autorizados don Alfredo y don Manuel Amtes Alonso, para instalar un surtidor de gasolina en la acera que rodea el edificio de la Asociación, previa conformidad de este benéfico instituto.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

A los nombres que ya figuraron en la suscripción pública abierta por esta Asociación, con el fin de recabar fondos para costear los socorros extraordinarios que se distribuyen a los pobres por Nochebuena, Pascua de Navidad, Año Nuevo y Pascua de Reyes, hay que agregar los siguientes:

Señora viuda de Gely é hijos, 25 pesetas; don Juan C. Bol, 25; Real Círculo de Labradores, 100; señores Madrazo y Rius, 10; don José Vega Rivero, 10; don Darío Quintana, 10; don F. P. R., 25; don Idefonso Marañón y Lavín, 50; don Francisco Casado Baena, 50; ilustrísimo señor don Miguel Bravo Ferrer, 15; doña Julia Moreno de Velasco, 10; don José Domingo de la Portilla, 25; don José Gómez Millán, 25; don Enrique Martínez Lechón, 25; excelentísimo señor don Carlos Martínez Romero, 25; Hotel de Inglaterra, 100; don Luis María Conde y Camuña, 25; don Eduardo de la Portilla y señora, 25; don Manuel Tobía y Buiza, 15; don Joaquín Sáinz de la Maza, 15; señor marqués del Valle de la Reina, 25; excelentísima señora marquesa de Angulo, 50; don Manuel de la Peña, 25; don Camilo Tejera y hermanos, 20; don Ramón Ibarra, 100; Cámara Oficial de Comercio, 250; don Pedro Roldán, 25; don Antonio Japón y Chaves, 25; don Antonio Japón Rico, 10.

Las personas que deseen contribuir al indicado objeto, pueden hacerlo en las oficinas de la Asociación, Pabellón situado en calle Reyes Católicos, de diez a doce de la mañana, ó de dos a cinco de la tarde.

Palacio de Justicia

A un médico le sustraen un oscilómetro

En la Comisaría de Vigilancia se ha personado el médico don Emilio Rodríguez Delgado, natural de Constantina, y con domicilio en calle Aguiar, número 4, denunciando que había recibido un telegrama de su compañero don Manuel Vela, en el que le interesaba diera cuenta en la expresada dependencia de que de un coche de primera clase, y momentos antes de partir el tren de la estación de Córdoba, había sustraído un oscilómetro con estuche, valorado en unas 200 pesetas.

Consigna también el denunciante que el autor del hurto era un joven de estatura regular, con gorra y vestido de claro.

La Comisaría ha remitido el correspondiente parte al Juzgado de instrucción del distrito de la Magdalena.

Robo en una cantina

El jefe de la estación de San Jerónimo, perteneciente a la Compañía de los ferrocarriles Andaluces, don Eduardo López García, ha denunciado al Juzgado de primera instancia del distrito de San Román que en la cantina allí establecida, propiedad de Antonio Campos Ruiz, se había cometido un robo con fractura, apoderándose el autor ó autores del hecho de 75 pesetas y varias botellas de marca.

Por el referido Juzgado se han dado las órdenes oportunas a la Policía y Guardia civil para cuantose relaciona con la captura de los rateros.

Guardia civil lesionado

De la casa de socorro del Prado de San Sebastián se ha recibido en el Juzgado de instrucción del distrito del Salvador, un parte suscrito por el profesor de guardia, en el que se da cuenta de haber recibido asistencia facultativa en dicho centro el guardia civil de Infantería del puesto de Cortegana (Huelva) Simón Rosario, de la fractura comminuta de la tibia y peroné izquierdos, y de contusiones y erosiones en distintas partes del cuerpo, de pronóstico reservado.

Ocurrió el accidente en la calle Menéndez Pelayo, según manifestaron el lesionado y el sargento del regimiento de Alfonso XII don Ramón Jiménez, que le acompañaba. Después de ser convenientemente asistido, pasó en una camilla al Hospital Central.

Hurto de una manta y captura del autor

Los guardias de Seguridad números 59 y 83 han detenido en calle Manuel Carriado a Juan González Montero, de 33 años, natural de Utrera y sin domicilio conocido, por haber sustraído una manta a Diego Rodríguez Castellar, de 45, y con domicilio accidental en la posada de «Las Animas», habiendo ocurrido el hecho en un establecimiento de bebidas de la citada vía.

El individuo en cuestión, que además está reclamado con fecha 28 de Septiembre último por el Juzgado de instrucción de la Magdalena, escribanía del señor Téllez, compareció esta mañana ante el mismo, y después de prestar declaración ordenó el juez su ingreso en la cárcel.

Sustraen de una casa de huéspedes prendas de vestir

Ha comparecido en la Jefatura de Vigilancia Antonio Muñoz Carrado, de 48 años, natural de Estepona (Málaga) y con domicilio en calle San Luis, 39, casa de huéspedes, denunciando que le habían sustraído tres pares de pantalones y una camisa, sospechando sean los autores del hecho Miguel Espinosa González, José González, José Cano Duecas y Pascual Ramírez Ortega, que la noche anterior pernoctaron en la citada casa.

Posteriormente fué detenido por el guardia municipal número 146, el primero de los individuos denunciados, de 18 años, mecánico, natural de Córdoba y sin domicilio conocido, como uno de los presuntos autores de la sustracción de dichas prendas, siendo trasladado a la Comisaría.

Esta mañana compareció ante el Juzgado de instrucción del distrito de San Vicente, negando que él ni sus dos compañeros fueran los autores del delito que se le imputa.

Pero mientras tanto se aclara todo ello, el detenido ingresó en la cárcel.

Sociedad Filarmónica Sevillana

Esta noche se celebrará un baile de carácter familiar en el local de esta Sociedad.

La fiesta resultará animadísima, como cuantas tienen lugar en dicho centro.

RAPIDA

¡BUSCAD AL BÚLGARO!

Los turcos de Molière conocían el arte de decir muchas cosas en pocas palabras. Nada tienen de turcos los publicistas occidentales, que emplean muchas palabras para decir pocas cosas. Como ciertas tribus de África, que después de una algarabía de mil demonios, sólo han expresado una trivialidad. Perdon a los publicistas; pero voy al caso que, muchas veces, al final de un artículo, el autor, como en la adyuvanza célebre, parece decirle al público: «Buscad al búlgaro.»

El búlgaro es una idea que no resulta por ninguna parte. Aunque no faltan retórica y atavio literario.

¡Las ideas, las ideas! Substancia y medula: he aquí el búlgaro que entrelinas buscamos inútilmente. Y hay que abrir una contramina en los escritos de algunos autores para llegar al veneno de una idea. O para entenderlos a través del dédalo de una dicción más turbia que el cerebro de Píron.

Ganas de criticar, dirán algunos, porque en la prosa de los artículos periodísticos no andan sueltas las verdades absolutas, ni el lector busca otra cosa que lo ameno y entretenido. Verdad; pero lo ameno y lo entretenido tiene también sus reglas, y éstas preconizan siempre claridad y sencillez. Que no es el malabarismo de ciertos escritores, ni el

charol del estilo, ni el rococo arquitectónico de una sintaxis de alfileres, ni el sandío ingenio puesto a contribución sólo para la voltereta del lenguaje.

En el más liviano trabajo literario, allá por su fondo, debe alentar siempre el destello de algún noble ideal, la intención de un educador pasatiempo.

Cuando un publicista sale a la batería y le dice al público: «Aquí estoy yo, ¿no es él quien está más interesado en portarse bien? ¿Y en que cuando se retire por el foro le acompañen los aplausos de la galería? ¡Bien! ¡Bravo! ¡Nos ha hecho reír! ¡Nos ha divertido!

Satisfacción para el figurante. Y todos contentos.

Pero tampoco se quiere al pedregoz, al pedantesco domine con la férula en alto. Ni al juglar disfrazado de culto, saltarín de todas las cuerdas flojas de la actualidad.

Buenas plumas, sencillas y modestas, que huela burlando rezuman algún suave jugo de cultura. Esto basta. Y que artísticamente entreciela la erudición y la simplicidad, y nos lleven de la mano a leer con placer lo escrito.

Entonces no habrá que descubrir los Balkanes ni que buscar al búlgaro. El escritor ha hecho su obra. Thales.

Información extranjera

(Por Telégrafo)

De la política inglesa

Londres.—El resultado de las últimas elecciones sigue siendo objeto de vivos comentarios por parte de la Prensa y de las personalidades más conspicuas en la vida política.

Según algunos diarios no habrá coaliciones de ningún partido, pero Baldwin parece que cuenta con la confianza de Asquith y Macdonald, y con el apoyo de éstos abrya el Parlamento.

La revolución en Méjico

Elvise.—Se ha recibido un cablegrama de Méjico diciendo que el presidente, Obregón, ha asumido el mando de las tropas que operan contra los rebeldes.

Dimisión del Gobierno chileno

Santiago de Chile.—Ha dimitido el Gobierno en pleno, debido a la oposición que ha hecho el Senado a los proyectos económicos.

Los ministros conservarán provisionalmente sus carteras hasta que el presidente de la República de solución a la crisis.

La telefonía sin hilos

Leafield.—El presidente Coolidge habló ayer por teléfono sin hilos con la Gran Bretaña.

Su discurso fué oído por los ingleses a la una y media de la madrugada (hora inglesa).

Mr. Coolidge dijo que tenía gran placer y satisfacción en emplear el teléfono sin hilos, como lazo de amistad entre Inglaterra y América, y que espera que estas conversaciones podrán ser frecuentes.

La escuadrante americana

Nueva York.—El secretario del departamento de Marina ha solicitado un crédito de treinta millones de dólares, destinados a modernizar la flota de los Estados Unidos y a la construcción de ocho grandes cruceros, tres cruceros submarinos y seis cañoneros.

No hay República en Persia

París.—La Legación de Persia en esta capital ha desmentido la noticia de que en aquella nación se haya proclamado la República.

RIVERA LA SOMBRERERIA DE MODA

SOMBREROS Flexibles, Pelo Nutria, a 20 pesetas. Legítimos, a 30 pesetas. Los mejores sombreros flexibles y más bonitos. Exclusivo de esta Casa a 15 pesetas

SIERPES, 68 LOS MEJORES SOMBREROS SIERPES, 68

Banco Español del Río de la Plata Asamblea extraordinaria de señores Accionistas

Por disposición del Directorio, y de conformidad con los artículos 30, inciso primero y 33 de los Estatutos, se convoca a los señores accionistas a Asamblea general extraordinaria, que deberá celebrarse el día 2 de febrero próximo, en el local del Banco, Reconquista número 200, Buenos Aires, para tratar y resolver sobre el siguiente orden del día:
Primer. Reducción del capital actual.
Segundo. Aporte del capital preferido.
Tercero. Reforma de los Estatutos.
Cuarto. Consideración de la renuncia de los actuales directores y síndicos y elección de los reemplazantes.
Quinto. Designación de dos accionistas para aprobar y firmar el acta.
Los proyectos relativos a los puntos primero, segundo y tercero del orden del día estarán a la disposición de los señores accionistas en el mismo local del Banco, desde diez días antes del señalado para la celebración de la Asamblea.
Recuérdase a los señores accionistas que, de acuerdo con el artículo 26 de los Estatutos, para poder asistir a la Asamblea, deberán depositar sus acciones en las cajas del Banco por lo menos tres días antes del día para celebrarla.
Buenos Aires 14 de Diciembre de 1923.—Pedro Fernández, presidente.—Jorge A. Santamarina, secretario.

El Club Josecito organiza un festival

La Junta directiva del simpático Club Josecito organiza para el día 26 del corriente, segundo día de Pascua, en la plaza de la Maestranza, un festival, que, por los elementos que lo integran, ofrecerá grandes atractivos.
El programa es el siguiente:
Primeramente se lidiará un becerro de una acreditada vacada, tomando parte el notable y aplaudido artista Chispa, que tan extraordinario éxito alcanzó en el último festival.
Después se jugarán seis novillos de la ganadería de Pablo Romero, Flores, marques de Villamare, Alharrán y otros, y entre los espadas que han de actuar figuran Bombita IV, Angelillo, Ferrazano, Rafael Posadas y otros a un no designados.
Actuarán de banderilleros Sánchez Mejías, Maera, Chicuelo, La Rosa, Marcial Lalanda, Algabeno, Pesadas y otros matadores de alternativa.
Últimamente rejonará un novillo un distinguido aficionado sevillano.
Los chicos lucirán magníficas moñas y habrá también banderillas de lujo, unas y otras donadas por distinguidas señoras.
Para remate de fiesta se rifarán soberbios regalos, entre otros cajas de vinos de las más acreditadas marcas francesas y hasta mantones de Manila.
Con todo esto, alientes la fiesta promete ser un éxito.

SOCIEDAD

Se encuentran en Sevilla el príncipe ruso Basilio Alejo de Livskieff, ministro que fue del último zar; su esposa y su bellísima hija Nielska.
El príncipe acompañó a la familia imperial hasta Ekaterinburg, logrando abandonar el territorio ruso.
Nuestros ilustres huéspedes, después de un viaje por Andalucía, se proponen fijar su residencia en Canarias.
—En Moguer ha contraído matrimonio el abogado del Estado en Sevilla don Mariano Rodríguez, con la bella y distinguida señorita Carlota Pérez Rasco.
Los nuevos esposos a los que deseamos eterna felicidad, realizan un viaje por España.
—Ha dado a luz un niño con toda felicidad la distinguida señora del médico de aviación don Antonio Montero Sánchez.
—Por el Casino Sevillano se organiza para el domingo 16, a las cinco de la tarde, un té con baile, en honor de las familias de sus socios.
—El regimiento de Cádiz el coronel del regimiento de la Base naval, don Miguel Carbonell.

TEATRO DEL DUQUE

El Viernes, ESTRENO
de la opereta homérica-mitológica, de espectáculo en un acto dividido en cinco cuadros, original de Don Cecilio de Zriana, música de los maestros Acevedo y Parellada,
El Bosque del Amor
Sastrería apropiada. Decorado expreso. Lujosa presentación.

Puerto de Santa María

Se han firmado los esposales de la bellísima señorita Dolores Díaz Domingo con el distinguido joven don Ramón Jiménez Sánchez.
Recibió la promesa matrimonial de los novios el párroco de San Joaquín, don Salvador Martín, y testificaron el acto los señores don Joaquín Jiménez Uceda, don Eduardo Atané, don Joaquín Jiménez Sánchez y don Manuel y don Emilio Torrent.
Los invitados al acto fueron espléndidamente obsequiados con champán, ricos pastas y habanos.
La boda se efectuó para fines del presente mes.
—También se han efectuado los esposales de la distinguida señorita Encarna Gutiérrez Martel con el capitán don Artillería señor La Riva.
—Tuvo efecto el enlace de la bellísima señorita Josefina Luisa Jiménez Lema con el distinguido joven don Benigno Sancho Rodríguez.
Bendijo la unión el sacerdote señor Zerdinela, y testificaron el acto los señores don Vicente Seraldez, don Ramón y don Ernesto Jiménez y don Benigno Rodríguez.
—Marchó a Madrid don Ramón Varela y Campos.
—Vino de Cádiz el doctor Gómez Flana para celebrar consulta con el facultativo señor Pédola acerca de la dolencia que sufre una pequeña hija de los señores de Ruiz Gallure (don Eduardo).
—Ha debutado en esta con la hermosa comedia de Linares Rivas «La raza», la compañía Isaura-Martínez, obteniendo un gran éxito.
En las demás obras del año han hecho una brillante labor todos los artistas, y Amalia Isaura ha despertado los mayores entusiasmos con sus geniales creaciones.
—Está aprobado de su dolencia el archivo de este Municipio, don Juan Cándidas, lo cual celebramos.
—Hemos tenido el gusto de saludar en esta al acreditado comerciante de esa capital don León Romero.
—Marchó a Pílas don Diego Cabello.—Carriajal.

Desde Sanlúcar

Por Correo (De nuestro corresponsal) Noticias diversas
La enfermedad que ha venido sufriendo el estimado joven don Julián Fernández Riduejo ha tomado el triste fin que la ciencia médica prescribía.
A la una de la tarde del día 11 dejó de existir, rodeado de los suyos, que no se han separado en momento alguno de su lado.
Reciban su desconsolada madre, hermanos y demás familia el testimonio de nuestra condolencia.
—De Cádiz llegó, en uso de vacaciones, nuestro distinguido amigo y paisano don Juan Martínez Fernández, director de aquella Escuela Normal de Maestros.
—A Rota regresaron los maestros de aquel pueblo don Federico Méndez y señora.
—Marchó a Sevilla el alférez de Caballería don Victoriano Heinoso.
—En el Principado terminó su actuación la «Troupe» Madrileña, primeramente en las fiestas de vacaciones y que pasó sin pena ni gloria.
—El próximo viernes debutará en gran compañía de comedias de Antonio Martínez, en la cual figura como primera actriz y como fin de fiesta la notable artista Amalia Isaura.
Esta agrupación dará solamente cinco funciones, habiéndose abierto un abono, el que se presenta muy animado.
—Tras largos padecimientos que han venido minando su existencia, ha dejado de existir el estimado joven don Domingo Díaz Martínez, a una desconsolada madre y demás familia enviamos el testimonio de nuestra condolencia.
—De Sevilla llegó de vacaciones el estudiante de Derecho don José Domenech Romero.
—Reservó a Sevilla don José Romero Pazos.
—Habiendo desaparecido el temporal que ha reinado en esta costa, salieron a pescar las barcas pesqueras del puerto.—Quirón.

Para relojes de oro vea a Ramiro, Sagasta 22-24

FUTBOL

El pasado domingo contendieron en partido amistoso el Peñíscola F. C. y el Athletic Club infantil, venciendo fácilmente los segundos por cuatro tantos a cero.
La labor de los muchachos del Athletic fue digna de elogios, destacándose principalmente Carrasco, Huertas, Galiana y Mayo.
Jugaron el pasado domingo el infantil del Victoria y el de la Trinidad, en el campo de este último.
Venció el equipo propietario del campo, por dos goles a cero.
Nueva Junta directiva del R. G. N. F. B. C.
Reunidos los socios del citado Club, acordaron por unanimidad nombrar los señores siguientes, que componen la directiva de honor:
Junta de honor: don Juan López García, don Tomás Balaguer García, don Antonio Santos, don Luis Gómez y don Pedro Terol.
Junta directiva: Presidente, don Rafael Martín; vicepresidente, don José Rodríguez; secretario, don Arturo Hiestros; tesorero, don Manuel González Rocha; contador, don Miguel González Migolla; vocales, Joaquín Oscheo, Juan Reina y Pedro Iturriza; capitán del primer equipo, don Manuel Caranza; capitán del infantil, don José Ruiz; jefe del material, don Antonio Villega.
Todos los señores tomaron posesión de sus cargos, dándose un voto de gracia a los señores de la Junta de honor.

Para RELOJES de pared y de AUTOS, vea a RAMIRO, Sagasta 22 y 24

Teatro San Fernando 14 de Diciembre 11/2 era hora OTRO AGUMENTO CINEMATOGRAFICO EL REY DE LA GRACIA CHARLES CHAPLIN (CHARLOT) en su creación DIA DE PAGA Todos los días tarde y noche

Llegada de deportistas portugueses

Para el partido del domingo
Anoche llegaron a Sevilla los distinguidos deportistas portugueses don Pedro del Negro y don Antonio Ribeiro dos Reis, de la Directiva de la Unión Portuguesa de Fútbol, que vienen para presenciar el partido del domingo entre las selecciones portuguesa y española.
El tren especial que conduce a los jugadores portugueses llegará a nuestra ciudad mañana, a las cuatro y media de la tarde, y con ellos los jugadores portugueses de Lisboa y del resto de Portugal unas doscientas personas, entre

ATENE O

Donativos para el festival de los Reyes Magos

Sumas anteriores: 3.801,42 pesetas, y 11 juguetes.
Ilustre Colegio Notarial, 50 pesetas; señorita María Pepa García Portela, un juguete; don Pedro Portela y Rivas, 5 pesetas; don Pedro Crespo, 5; don Rafael Otazola, 5; don José María López Cepero y Martínez, 5; don Aurelio del Portillo y Pardo, 5; señorita Margarita Tejera y Sáinz, 5; señorita Rosarito Tejera y Sáinz, 5; Camilito Tejera y Sáinz, 5; Carlota Tejera y Sáinz, 5; doña Matilde González y R. de Arellano, 10; don Baldomero Sampedro, 6 saquitos de punto; don Vicente Aecia, 10 pesetas; don Pedro Suvador, 15; don Juan Gómez Torga, 5; don Manuel García Montalbán, 20; don Servando Meana, 25; don Ricardo Parody, 5; don Manuel Jiménez Fernández, 5; don Pedro Durán Martínez, 10; don Alberto Murta Cortés, 5; Asociación de Maestros Nacionales de Sevilla, 20; don Joaquín Oliva, 2,50; don Rodríguez y Compañía, 15; don Luis Ibarra y Osborne, 10; don Eduardo Ibarra y Osborne, 10; doña Emilia Osborne, viuda de Ibarra, 10; don José Borrego López, 10; don Juan Frías Silva, 10.
Don Antonio Casanque, 5 pesetas; don José Rosso Salado, 5; doña María Gracia Palomque, viuda de Zuleta, 5; doña Elisa Gutiérrez, viuda de D. Adame, 10; don Francisco J. Ortega Fernández, dos recibos de 5 pesetas para el sorteo de Pascua; don Isacio Contreras Romero, 25 pesetas y 14 juguetes; don Isaias Prado Withe, 25 pesetas; don José Martínez Ureta y señora, 20; señorita Rosario Moreno, 5; don Juan Tirado Vallejo, 5; don Rafael Ortiz García, 5; don José Flores Domínguez, 2,50; doña Josefa Domínguez y Domínguez, 2,50; doña Margarita Armellones, 5; don Daniel Hernández Cámara, 5; don Fernando Ramírez (El Siclo), un equipo de fútbol; don Humberto Banastier, 10 pesetas; señora doña María Pérez de la Concha, 25; Pepito Capello y Bravo Ferrer y hermanos, 10; don Guillermo Moreno Galvo, 50; don Darío Quintana, 10; don José Vega Rivera, 15; don José María Ortiz, 10; don José Suárez, 5; don Rafael Blas Rodríguez, 5; don Alejo Sánchez, 12 paños de zapatos; Belenita Guzmán Bailli, 3 pesetas; uno, 25; doña Josefa Navarro Zamora, 2; don José Gutiérrez, 5.
Don José de la Portilla, 25 pesetas; don José Hussca Rubio, 15; Pescaderías Gallegas, 25; don Víctor Jiménez Martínez, 5; señora viuda de Holgado, 25; Sebastián y Conchita Alía, 5; doña Ana Escribano, 5; don José Gómez Millán, 100; don Anibal Fernández, 10; don Manuel Biano Martínez, 5; don Francisco González Jiménez, 25; don Juan M. Aguilar y Calvo, 10; don Manuel Rivero Collado, 50; don Manuel Casados, 15; José Daniel y Manolo Pascual, 25; don Enrique Martínez Lechón, 25; Ciudad de Viena, 10; don Manuel Samé, 5; doña Antonia Prida, 5; don Manuel Prida, 5; don Rafael Prida, 5; don Joaquín Prida, 5; doña Dolores Prida, 5; don José Prida, 5; don Domingo Prida, 5; doña Dolores Barrera, 5; don Fernando G. Nandín y señora, 25; doña Manuela Ortiz de Zaragoza, 5; Esperancita León Rodríguez, 10; don Pablo Domingo, 5.
Total, 4.863,92 pesetas; 26 juguetes, y 21 objetos.

El Afeitarse es un Placer con el uso del Jabón de Afeitar IBBS Inimitable La Casa más antigua del Mundo Fundada en 1712. Henry PIAULENNE Único concesionario para España y colonias 15, CALLE ALFONSO, XII (esquina paseo de Atocha) - MADRID

CARTERA DE NOTICIAS

En el expreso de Huelva ha marchado para Sotiel Cotonada, donde se propone pasar temporada al lado de sus padres, acompañada de sus pequeñas hijas, la esposa de nuestro particular amigo el industrial de esta plaza don Manuel Morales.
En la atenta comunicación nos notifica el alcalde, señor Vázquez Armero, que ha tomado posesión de la presidencia de la Junta local de Primera Enseñanza, por haber sido suprimida la Delegación Regia de aquel nombre, ofreciéndonos en dicho cargo.
Mucho lo agradecemos al señor Vázquez Armero su fina atención, y al propio tiempo, en justa correspondencia, le ofrecemos nuestra cooperación para cuanto pueda redundar en bien de la enseñanza.
Por acuerdo de la Junta de Gobierno de la Comisión provincial de Sevilla de la Cruz Roja Española, se celebrará una misa en honor de su Patrona, la Inmaculada Concepción el domingo 16 del corriente, a las once de la mañana, en la iglesia parroquial de Santa María Magdalena.
CALZADO DE LUJO CALLE B. RINAS, 15, 17 y 19
Nos ha visitado Juan León Romero, acompañado de su mujer e hijos, para protestar de la conducta de los guardias de Seguridad números 127 y 149, que esta mañana, sin causa justificada, le maltrataron a él y a su esposa en la puerta del palacio arzobispal.
También nos dice nuestro convecino que en los repartos de prendas y efectos que se llevan a cabo actualmente entre los pobres de la barriada de Villalatas no se atiende a los verdaderos necesitados, pues mientras se da de socorro a los que en verdad necesitan de esta asistencia de la caridad se les da ropas y efectos a personas que tienen conocidos medios de vida, y algunas dueñas de establecimientos modestos.

ME GUSTA IR DE TIENDAS! PERO... AY! DE MIS POBRES PIES. Tal es la lamentación constante de hombres y mujeres. Ir de tiendas, dar una vuelta y pasearse es un verdadero placer cuando los pies son sanos; pero resulta un castigo de verdad si se sufre de callos, endurecimientos o de pies sensibles que se hinchan y duelen fácilmente. Todos los que padecen males de pies, causados por la fatiga o la presión del calzado, deberían ensayar los baños salitrados. Basta con disolver un puñadito de Saltratos Rodell en un recipiente con agua caliente y bañar los pies durante unos diez minutos en esta agua, transformada en medicinal y ligeramente oxigenada. Un baño preparado en esta forma hace desaparecer con rapidez toda hinchazón y magulladura, toda sensación de dolor y quemazón. Una inmersión más prolongada ahlanda los callos, endurecimientos y demás callosidades dolorosas, de tal modo, que pueden ser arrancados con facilidad sin navaja ni tijeras, operación siempre peligrosa. Los saltratos Rodell reponen los pies y los conservan en perfecto estado, de tal modo, que el calzado más estrecho le parecerá tan cómodo como si fuese usado. NOTA.—Todos los farmacéuticos venden los Saltratos Rodell. Si le ofrecen imitaciones, rechácelas, ya que no tienen ningún valor curativo. Exigir siempre los verdaderos Saltratos.

Dr. Cacace

Enfermedades de los ojos, operaciones. Prescripción de lentes. Juan Rabadán 29, P. S. Lorenzo

Hotel Cortés Situ céntrico. ROSARIO, 8 Magníficas habitaciones, gran confort, cuarto de baño, excelente cocina, esmerado trato. Pensión completa, 8 pesetas. Estables precios convencionales. No olvidaría: HOTEL CORTÉS ROSARIO 8

Espectáculos

Funciones para el día 14
TEATRO SAN FERNANDO. —Compañía de dramas y comedias, de Ramón Gatuellas.
A las nueve y media, «Sumariva», «Día de paga» y debut de la danzarina rusa Vera Watislava.
TEATRO DEL DUQUE. —A las siete y tres cuartos, «Sangre moza». A las nueve, «Cruz de Mayo sevillana...» A las diez y cuarto, «El cortijo de «Las Matas», «El cortijo de «Las Matas», «El cortijo de «Las Matas», «El cortijo de «Las Matas» (estreno).
TEATRO DE SAN ANTONIO. —De seis a doce y media, «Las dos princesas» y «El perfume».
TEATRO LLORENS. —Una, de seis a doce y media, «Fuga de presos» y «Peor que una suegra».

AGUINALDOS Tarjetas desde UNA peseta el dento. Imprenta de la Gavidia Francisco de P. Díaz y C. S. EN C.

Se ha prorrogado por seis meses el decreto sobre alquileres

El Gobierno de Alemania proyecta dirigirse a las Potencias europeas exponiéndoles la crítica situación nacional

Conferencias varias

Madrid 14 (3 t.) Esta mañana conferenció el general Cavalcanti, en la Presidencia, con el general Mayanda.

Una Comisión de Burgos, presidida por el alcalde de esta ciudad, estuvo conferenciando en la Presidencia con el general Jordana.

El subsecretario de la Gobernación, general Martínez Aedo, también asistió esta mañana a la Presidencia, conferenciando con el general Muslera.

La reorganización del Directorio

Al mediodía llegó a la Presidencia el general Primo de Rivera.

Conversando con los periodistas les manifestó que habían sido designados los generales Jordana y Vallespina para formar parte de la ponencia sobre reorganización del Directorio.

El directo Madrid-Valencia

Gestiones de los valencianos

Con el alcalde interino de Madrid se entrevistó esta mañana una Comisión de la Diputación provincial de Valencia, presidida por el diputado señor Alcalá.

Cambiaron impresiones sobre asuntos de gran interés para el ferrocarril directo Madrid-Valencia.

Convinieron los reunidos en que, una vez pasadas las próximas Pascuas, se celebre una reunión, que presida el alcalde de Madrid, y en la cual se adoptarán acuerdos definitivos en relación a la campaña, y gestiones que hay que realizar para conseguir que, prontamente, este ferrocarril que tanto interesa a Castilla la Nueva y a la región valenciana, sea un hecho.

Se proroga el decreto sobre alquileres

Madrid 13 (4 t.) Entre los numerosos decretos firmados hoy y cuya lista se ha facilitado en la Presidencia, figura un decreto prorrogando, desde el primero de Enero de 1924 hasta el 30 de Junio del mismo año, el decreto de Buzallá, de 21 de Junio de 1920, sobre los contratos de arrendamientos de las fincas urbanas.

Del sacrilego robo de Covadonga

El alemán se confiesa único autor del robo.—Lo impidió la necesidad.—Como, efectuó el robo.—La corona necesitará ser reparada.—La reparación importará treinta mil pesetas.

El alemán detenido como autor del sacrilego robo en la cueva de Covadonga, ha ampliado sus primeras declaraciones.

Ha dicho que el sólo es el autor del robo, y que para cometerlo no se valió de ningún cómplice.

Añadió que estaba lleno de feudas, y que por ello se vio en la necesidad de robar, pues no tenía dinero para satisfacerlas.

Llegó a Covadonga y el mismo día cometió el robo.

Estuvo en la casa del prelado en ocasión de estar sola, y aprovechando esta ocasión fracturó el candado de la puerta, y ya dentro le fué fácil apoderarse de ambas coronas.

Salíó de la Catedral arrojándose por la puerta posterior de la misma, y por lugares poco frecuentados llegó al puente de Malasa, y en un lugar próximo al mismo entró las dos coronas.

Esperaba que pasaran los primeros días del escándalo para desenterrar las coronas, desbaratarlas y venderlas en piezas sueltas.

Al desenterrar las coronas se ha visto que la de la Virgen ha sufrido varios deterioros, faltándole algunas piedras, que se supone se han perdido.

Habría necesidad de hacerle una reparación, cuyo importe se ha valuado en unas 30.000 pesetas.

El comisario de Policía señor De Miguel ha recibido varios telegramas de Madrid felicitándole por el feliz éxito de sus gestiones.

Lo que trae la "Gaceta"

Madrid 13 (3 t.) El diario oficial, en su número de hoy publica los siguientes decretos de diferentes Ministerios:

Concediendo la gran cruz del Mérito Naval, con distintivo blanco, por servicios prestados a la Marina española, a los siguientes señores:

Don Amadeo Fernández Pérez, don Juan Antonio González, don Salvador Canals, don Constantino Suárez, don Alfonso Torres y don Julio González Pola.

Excepcionando de las formalidades de subasta la adquisición de pólvora negra, sin humo, para atender a las necesidades de la Marina, durante cinco años.

Real orden circular ampliando el plazo para presentación al Directorio Militar de los proyectos económicos que deberán formular los encargados de los departamentos oficiales, hasta el 31 de Enero del próximo año de 1924.

Idem declarando rescindido el contrato con don Eladio Calera, para la construcción de una prisión en Pola de Lena.

Amortizando la Secretaría de la Sala cuarta del Tribunal Supremo.

Denegando la solicitud presentada por los médicos forenses de Madrid y Barcelona, de que se les considere exceptuados de la real orden referente al uso de pase de ferrocarriles y tranvías en los funcionarios del Estado.

Concediendo al pueblo de Valverde (Teruel), un Juzgado municipal.

Amortizando una vacante de jefe de Administración de primera, en la Dirección general de Prisiones.

Real orden disponiendo que tan pronto como se reciban las declaraciones de alza por fincas urbanas sujetas al régimen Catastral, se proceda a liquidarlas, extendiéndose los oportunos documentos cobratorios y haciéndolos efectivos.

Nombrando a don Donato Albelilla, actual subdirector médico de la estación sanitaria del puerto de Huelva, para el cargo de director en el Puerto de la Cruz.

Idem a don Jesús Omenaro, actual subdirector de la de Sevilla-Borja, director de la del puerto de San Sebastián.

Disponiendo que se publique el Balance de ingresos y gastos de la gestión realizada por la Comisión Central designada por real decreto del 31 de Agosto de 1922.

Amortizando una plaza de jefe de primera, en el cuerpo de Ingenieros Agrónomos.

Anunciando la venta de los vapores «España número 2» y «España número 4».

LA FIRMA

Madrid 13 (4 t.) En la Presidencia facilitaron una extensa nota oficiosa, conteniendo la siguiente firma de hoy:

De Estado: Decretos nombrando catedráticos y caballeros de la Real Orden de Isabel la Católica.

Idem caballero de la Real Orden de Carlos III a don Enrique Reig y Casanova.

Idem ídem otras encomiendas y veneras, especialmente a subditos extranjeros.

De Gobernación: Concediendo la gran cruz de Beneficencia, con distintivo blanco, a la marquesa viuda de Aldama.

Idem ídem a doña María de los Dolores de Ussia, actual marquesa de Aldama.

Concediendo honores de jefe de Administración civil a tres jefes del Cuerpo de Telégrafos.

De Gracia y Justicia: Concediendo libertad condicional a dos reclusos.

De Hacienda: Jubilando a don Federico Barroso y Calzadilla, actual delegado de Hacienda en Cuenca.

Los ferrocarriles estratégicos

La Comisión que forman los alcaldes de Ferrol, Santiago, Vigo y Betanzos, se entrevistó esta mañana con el contramaestre Magaz, conferenciando con éste.

Los comisionados le pidieron que en cumplimiento de la ley de bases navales, sea construido el ferrocarril que una a Ferrol con las rías bajas, y el ramal de Santiago a Betanzos, que tiene carácter nacional y ha sido calificado de estratégico.

El marqués de Magaz prometió a los comisionados que informaría al Directorio favorablemente sobre sus pretensiones.

El encuentro Portugal España

Ha quedado elegido el equipo definitivo, excluyéndose al sevillano Brand

Madrid 13 (4 t.) En la reunión teuida por las sociedades federadas, quedó elegido el equipo definitivo que el próximo domingo luchará en Sevilla con la selección portuguesa, en la siguiente forma:

Zamora, Pololo, Herminio, Samitier, Sancho, Peña, Piana, Spencer, Zabala, Alcántara y Del Campo.

El saneamiento de la Administración municipal

En Valencia

Valencia.—Un periódico local publica la noticia de que con motivo de la investigación que se viene realizando en la Administración municipal se ordenaron diferentes registros domiciliarios, habiendo visitado la Policía los domicilios del ex diputado republicano don Félix Azzi y del señor Cuber, ex-alcalde de este Ayuntamiento.

En Vigo

Vigo.—Ha terminado la visita de inspección que se venía realizando en el Ayuntamiento de Ponte.

Con motivo del resultado de esta visita ha sido detenido el ex-alcalde don Marcelino Cantando.

También ha sido detenido un agente de arbitros municipales apellidado Silva.

En Logroño

Logroño.—El gobernador civil ha suspendido el Ayuntamiento de Alberico, por negarse a satisfacer el importe de unos censos.

En Las Palmas

Las Palmas.—Como consecuencia de la visita de inspección girada al Ayuntamiento ha sido suspendido en su cargo el inspector de Policía Urbana señor Mesa, que hace quince años venía desempeñando el cargo.

MADRID

Entierro del príncipe Pío de Saboya

Esta mañana tuvo lugar el entierro del cadáver del que fué mayordomo mayor de la Reina Cristina, príncipe Pío de Saboya.

El coche iba tirado por seis caballos empenachados.

El cadáver iba encerrado en un féretro de caoba con incrustaciones de plata.

Fue sacado de la casa mortuoria a hombros de ujieres de la Casa Real, Congreso y Senado.

Rodeando el féretro iba una larga fila de ujieres de todos los departamentos oficiales.

Detrás del féretro marchaba un caballero de Palacio.

Abría marcha una sección de la Guardia municipal montada.

Se formaron tres presencias: En la primera iban, el marqués de la Torre, en la de la Reina doña Victoria; el duque de Lerma, en la de la Reina doña Cristina; el conde de Cedillo, en la de la Infanta Isabel; un ayudante del infante don Fernando y el marqués de Viana.

En la segunda, sólo iba el Patriarca de la India y el director espiritual del finado.

En la tercera, los familiares del príncipe, marqués de la Romana y Fernán Núñez, duque de la Unión de Cuba y el Obispo de Madrid-Alcalá.

En el cortejo fúnebre figuraban los señores Maura, duque de Almodóvar del Valle, vizconde de Eza, los generales Martínez Añido, Luque y Correa, el coronel Benítez, jefe de la Escolta Real, y el jefe de la Casa Militar del Rey, general Milán del Bosch.

Durante el trayecto, el clero rezó varios responso.

Cerraba la comitiva, un coche de amianto y tres carrozas de respeto de la Casa Real.

Reparto de ropas

Mañana se verificará en Palacio, en el Salón de las Columnas, el reparto anual de ropas que a favor de los pobres de Madrid hace la institución «Ropero de Santa Victoria».

El reparto será presidido por la Reina Victoria, presidenta de la benéfica institución.

Regreso del Rey

En el expreso de Portugal ha regresado esta mañana a Madrid don Alfonso.

Le acompañaban el conde de Maceda y el marqués de Viana.

Don Alfonso era esperado en la estación por el infante don Alfonso y por los generales Primo de Rivera, duque de Tetuán y Arlegui.

El Rey despacha con el Presidente

A las nueve en punto de la mañana llegó a Palacio el Presidente del Directorio Militar.

Estuvo despachando con el Rey hasta las once y media de la mañana.

Un banquete

Con asistencia de una numerosa representación de la clase sanitaria, civil y militar, se verificó en el hotel Ritz, el banquete en honor del nuevo inspector provincial de Sanidad de Madrid, doctor Palanca.

Asistieron muchos delegados de provincias, entre ellos el de Sevilla, doctor Ferrand.

Al final del banquete se pronunciaron elocuentes brindis.

Un crimen

En la anterior madrugada se encontraron en la calle de Toledo Eugenio Fernández y Rafael Orduna.

Eugenio reclamó a Rafael una cantidad que éste le adeudaba desde hace algún tiempo.

Rafael contestó en forma desatendida, y Eugenio, con un arma blanca, causó a Rafael una herida grave.

El herido pasó al Hospital y el agresor se dio a la fuga.

Accidente automovilista

Per la calle Alfonso XII marchaba a excesiva velocidad, un auto que conducía el chofer Enrique Tor.

El carruaje iba ocupado por la hermana del mecánico, llamada Angela, de veintidós años.

Al entrar en la calle de la Lealtad el auto, se vió precisado a hacer un rápido viraje, y el conductor encargó a su hermana que sacara el brazo para avisar a otro auto que venía detrás.

Por la rapidez del viraje y debido a estar la portezuela abierta, Angela saltó despedida desde el interior del carruaje, cayendo sobre la acera y causándose varias lesiones gravísimas.

Se encuentran en Madrid

Actualmente se encuentran en Madrid los cardenales de Toledo, Primado de España, y el de Tarragona, y los arzobispos de Sevilla, Valencia, Valladolid y Granada.

En el Museo del Prado

Mañana inaugurará el Rey las nuevas salas del Museo del Prado.

Seguidamente serán abiertas al público.

Para honrar la memoria del teniente coronel Primo de Rivera

Para honrar la memoria del heroico jefe del regimiento de Alcántara, se ha dispuesto que en el Anuario Militar se le consagra sentido y patriótico recuerdo, a cuyo efecto, a la cabeza del regimiento de Alcántara se colocará el nombre de su héroe.

Además figurará perpetuamente con el número uno en el escalafón de tenientes coronales del cuerpo de Caballería.

En el escalafón tendrá la siguiente inscripción: Fernando Primo de Rivera y Orbaneja, muerto heroicamente en Monte Arruit el 5 de Agosto de 1921.

También se ha dispuesto que pase perpetuamente revista de Comisario.

Manifestaciones de Primo de Rivera

Está ultimado el decreto reorganizando el Directorio

Madrid 13 (7 t.) A las seis y media de la tarde llegó a la Presidencia el general Primo de Rivera.

Conversando con los periodistas les manifestó que había pasado la tarde en el ministerio de la Guerra, en unión de los generales Vallespina y Sousa, dedicados a la corrección de estilo del decreto sobre reorganización del Directorio.

Ahora—agregó—se reunirá el Directorio y deliberará sobre él.

Los periodistas preguntaron al marqués de Estella si llevaría esta tarde el decreto a la firma regia.

El Presidente contestó que el Rey lo firmaría mañana o pasado.

Se sabe que con motivo de esta reorganización, se nombrarán subsecretarios de todos los ministerios.

R. I. P. A. PRIMER ANIVERSARIO EL SEÑOR DON FRANCISCO HUESCA Y GRAU Falleció a los 73 años de edad, el 14 de Diciembre de 1922, después de recibir los auxilios espirituales y la Bendición de Su Santidad. Su hijo, don José Huesca y Rubio; hija política, doña Julia Sasiain y Aguirre; nietos, sobrinos políticos y demás parientes y afectos, ruegan a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios. La misa cantada que se celebrará en la parroquia de San Bartolomé, a las diez y media de la mañana del día 14 de los corrientes, será aplicada por el alma del difunto.

En el Tribunal de Cuentas

Un portero muerto

Madrid 13 (5 t.) José Constanzo de Medro, de 38 años, casado y portero del Tribunal de Cuentas, sufría con frecuencia ataques epilépticos.

Ayer sufrió uno de ellos, encontrándose hoy tan mejorado, que por la mañana prestó servicio, a pesar de haber rodado por la escalera y haberse causado algunas lesiones.

Este mediodía, al hacerse la requisa después de la marcha del personal, se metió en el ascensor para subir a los pisos superiores.

No se sabe si le repitió el ataque o le ocurrió algún suceso imprevisible; pero al poco rato fué encontrado, por un compañero, cadáver.

Había sido cogido entre el techo del ascensor y el descansillo del segundo piso.

El portero tenía el pecho totalmente destruido.

Inmediatamente se pasó aviso de lo ocurrido al Juzgado de guardia, quien se personó en el Tribunal de Cuentas, practicando las diligencias de rigor y ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al Departamento anatómico para practicarle la autopsia.

Intereses de Salamanca

Una Comisión de Salamanca, integrada por el alcalde, presidente de la Diputación y rector de aquella Universidad, llegó esta tarde a la Presidencia para entrevistarse con el general Primo de Rivera y hablarle de cuestiones referentes a dicha localidad.

Una Nota oficiosa

En la Presidencia facilitaron esta tarde una nota oficiosa conteniendo los detalles ya hechos públicos por la Prensa sobre el sacrilego robo de Covadonga.

En dicha nota se hacen grandes elogios y alabanzas de los policías que han intervenido en la detención del ladrón.

Una conferencia

LLamados por el presidente del Directorio militar estuvieron esta tarde en el ministerio de la Guerra, conferenciando con el marqués de Estella largamente, los generales Vallespina y Jordana.

BARCELONA

En un ataque de locura, arroja a la calle importantes valores

Barcelona 14 (6 t.)—La mujer de un guardia municipal llamado Juan Mignot sufrió esta mañana un ataque de locura y arrojó por el balcón a la calle valores que representaban una cantidad importante.

Un guardia de Seguridad que se encontraba de servicio por aquellos lugares los recogió, entregándolos en el domicilio de su compañero el urbano.

Avisado Mignot procedió a recoger los valores, notando la falta de unas 4.000 pesetas.

Inmediatamente se trasladó al Juzgado, presentando una denuncia, por sustracción de dichos valores, contra el Seguridad que los había recogido de la calle.

Incendio en un buque inglés

A las nueve de la mañana se declaró un violentísimo incendio a bordo del buque de nacionalidad inglesa «Wankolde», que estaba en el muelle de España.

Desde el primer momento el siniestro adquirió proporciones tremendas, causando enorme pánico entre el personal de dicho muelle y el de las embarcaciones ancladas en el mismo, porque el buque estaba cargado de azúcar, bencina y cloruro potásico.

Las llamas alcanzaron unas proporciones fantásticas, dividiéndose desde algunos de los lugares más apartados del muelle.

Inmediatamente acudió el personal de bomberos, que en unión del del muelle y de las tripulaciones de varios buques comenzaron los trabajos para extinguir el siniestro, haciendo con la mayor eficacia y valor, pues las llamas alcanzaban casi toda la cubierta.

Al fin, y después de improprios trabajos, se consiguió reducirlo a una bodega, que fué anegada.

Se ha dejado una guardia de bomberos, por si resurgiera el siniestro.

Alemania se dirigirá a los Gobiernos extranjeros

Berlin.—El nuevo Gobierno piensa dirigir un documento a los Gobiernos extranjeros, en el que declarará que el antiguo Imperio ha llegado a su máximo agotamiento y que se propone realizar los últimos esfuerzos para conseguir el aumento de los rendimientos fiscales y hacer todo lo posible para entrar en negociaciones con los Gobiernos de la Entente.

PROVINCIAS LA BOLSA

Table with market data for various provinces and the Bolsa de Madrid. Columns include location, item name, and price. Items listed include Zaragoza, Interior, Exterior, Amort. viejo F., Amort. 5% 1917, Amort. 4%, Cédulas 4 1/2, Cédulas 5 1/2, Banco España, Acc. Río Plata, Acc. Tabacos, Azucarera ord., Azucarera pref., Nortes, Alicante, FRANCOS, LIBRAS, DOLARES, LIRAS, SUIZOS, BELGAS, ESCUDOS, MARCOS, and Bolsa Barcelona.

Continúa rebajando los sombreros La popular sombrerería J. MAQUEDANO Sierpes, 44, esquina a Rioja Ofreciendo a su distinguida clientela y al público en general 15.000 SOMBREROS mascotas, flexibles y bombines de modelos nuevos y caprichosos a los baratísimos precios de 9, 10, 12, 15 17, 18 y 20 PESETAS Sevilla entera y toda la región andaluza se abastece de esta importantísima SOMBRERÍA, por ser la única en España que ofrece una economía verdad de un 40 por 100. Esta SOMBRERÍA tiene la exclusiva de la privilegiada marca española FERNANDEZ Y ROCHE



Información de la Presidencia Una conferencia

Madrid 13 (9 n.) Esta tarde estuvo en la Presidencia el ex diputado catalán señor Mansón...

La Exposición de Arte de Venecia Una Nota oficial

En la Presidencia facilitaron esta tarde una nota oficial sobre la Exposición de Arte de Venecia.

Se declara en la citada nota que el Comité acordará las bases definitivas de dicho concurso.

No se invitará especialmente a los artistas, por lo reducido del salón donde han de exponerse las obras.

Estas podrán ser enviadas al ministerio de Instrucción Pública, desde el 10 de Enero al 10 de Febrero.

El Comité elegirá aquéllas que han de figurar en la Exposición.

Los cuadros no podrán pasar de un metro y medio de tamaño.

Las esculturas serán de tamaño general.

Las obras han de llegar al ministerio perfectamente embaladas.

Los gastos de transportes serán por cuenta del ministerio de Instrucción Pública.

Combinación de flejes contrastes

Otra nota facilitada en la Presidencia contiene la siguiente combinación de flejes contrastes de pesas y medidas.

A la plaza vacante en Alicante, se destina a don Demetrio Alonso Tadeo, que actualmente desempeña la de Cádiz.

Para Cádiz se designa a don Luis Balarín Iglesias, que actualmente desempeña la de Granada.

A Granada se destina a don Diego López, que actualmente desempeña la de Jerez.

A Jerez se destina a don Luis Bittini y Martínez, que lo es en Avila.

Referencia de la reunión del Directorio.—Desmintiendo un rumor.

Madrid 13 (11-30 n.) La reunión celebrada hoy por el Directorio terminó a las ocho y veinticinco minutos de la noche.

El general Vallespino manifestó a los periodistas que había quedado aprobada la ponencia formulada por él y el general Jordana, encargada de redactar el proyecto sobre reorganización del Directorio, el cual firmará mañana o pasado mañana el Rey.

En torno al anuncio de "esta importante disposición, han circulado en los Centros ministeriales y en otros rumores que por inexactos han sido desmentidos autoritadamente.

No se trata, al aludir a la reorganización de los servicios, de nada que afecte al régimen de los empleados. Este asunto está sometido a la Comisión de encargados de ministerios, la cual actúa con independencia completa del Directorio.

La espada de Pavía en manos de Primo de Rivera

Una Comisión, representando el grupo de socios civiles del Casino Militar de Barcelona, estuvo en la Presidencia para hacer entrega al marqués de Estella de la espada que perteneció al general Pavía.

El acto fue muy sencillo porque la verdadera solemnidad tuvo lugar en Barcelona durante el reciente viaje del general Primo de Rivera.

No hubo discursos. Emitiéndose los visitantes a poner en manos del Presidente, a la par que aquel simbólico objeto, un artístico pergamino con la inscripción siguiente:

«Al Excmo. Sr. D. Miguel Primo de Rivera, Presidente del Directorio Militar, ofrecen en nombre de un grupo de administradores de su glorioso hecho de 13 de Septiembre de 1923, la espada de honor que fue del general don Manuel Pavía y Rodríguez de Alburquerque, que ostendieron sus cuarteles generales en conmemoración del golpe de Estado de 3 de Enero de 1874, símbolo de justicia, de valor y de fe, prenda de gloria al salvador de la patria.» Barcelona 2 de Diciembre de 1923.»

Al coger en sus manos la espada el marqués de Estella, hizo notar la feliz coincidencia de que las iniciales grabadas en la empuñadura del arma, M. P. R., coincidían con las suyas.

Ya expresó en Barcelona—dijo a los periodistas—mi gratitud por este delicado y valioso homenaje, y prometo solemnemente llevar la espada mientras viva, cuando visto el uniforme de gala.

Es un honor inmerecido—añadió—porque mi actuación no es comparable con la del ilustre poseedor del arma.

Por otra parte éste es un acto

Sobre la prórroga del decreto de alquileres

Madrid 14 (2 m.) Como ya hemos adelantado, hoy se ha firmado la prórroga del decreto sobre alquileres, firmado en 21 de Junio de 1920, con varias modificaciones.

Entre las más salientes se encuentran las que a continuación se expresan:

El decreto es vigente para todas las poblaciones de más de 6.000 almas, y empezará a regir en primer día de Enero hasta el 30 de Junio de 1924.

Entre las modificaciones más salientes están la elevación de los precios de los alquileres de las viviendas; modificación de los trámites judiciales para los juicios de desahucios. El juez podrá ampliar los recursos establecidos para el lanzamiento, hasta dos meses, si se trata de una habitación, y hasta seis, si es fábrica o edificios destinados al tráfico o recreos.

Las obras de conservación o reparación que se hagan no serán motivo para la elevación en la renta de la habitación.

Las mejoras que desde la publicación de este decreto se hagan, de higienización o salubridad, en las fincas, no facultarán al propietario de éstas para elevar más de un diez por ciento la renta legal fijada.

La disposición contiene el artículo adicional siguiente: Quedan sujetos a la legislación civil, comunal o forestal, los edificios de nueva planta, pisos y habitaciones que no hubiesen sido ocupados o arrendados con anterioridad al primero de Enero de 1924, y mientras no se promulgue la ley especial en esta materia no les serán aplicables los procedimientos que dicta la tasa de los alquileres, o prórroga forzosa del contrato de arrendamiento.

Otro rumor desmentido

Oficiosamente se ha desmentido el rumor que hace días viene circulando de haber sido detenido la Junta directiva de la Sociedad El Sitio, de Bilbao.

Un homenaje de los españoles de la Argentina a los héroes de Marruecos

El representante del periódico argentino «El Diario Español», de Buenos Aires, visitó al general Primo de Rivera para hacerle entrega de un Mensaje suscrito por numerosos elementos de la colonia española en la Argentina, solicitando un amplio indulto para los prófugos residentes en América.

El general Primo de Rivera acogió benévolutamente a su visitante, manifestándole que este asunto es uno de los que considerará el Directorio acreedor a estudio preferente.

El señor Serrano Clavero anunció al marqués de Estella su propósito de trasladarse a Melilla, con objeto de depositar una corona que, en honor y por iniciativa del referido diario, dedican los españoles de la Argentina a los héroes de Marruecos, finalidad principal de su viaje a España.

Como el Rey ha significado el deseo de ver esta corona, el general Primo de Rivera quedó encargado de presentar al Monarca al periodista argentino.

La reforma del Museo del Prado

Madrid 13 (11-30 n.) Mañana se verificará en el Museo del Prado la inauguración de las nuevas salas.

En ella tienen colocación adecuada los maestros italianos de los siglos XV y XVI, y las tablas de las escuelas flamenca, holandesa y alemana.

Es, tal vez, la reforma más importante que se ha realizado en el Museo desde que se fundó.

Sobre las denuncias de los empleados Firma de una real orden

Madrid 14 (2 m.) Hoy se ha firmado una real orden para armonizar el derecho de los funcionarios de las distintas dependencias ministeriales a formular reclamaciones y denuncias en asuntos y cuestiones de la competencia de las dependencias a que pertenecen.

En su artículo primero dice: «Los funcionarios públicos podrán formular, ante el presidente del Directorio Militar las reclamaciones o denuncias que estimen necesarias con respecto a los asuntos de su especial competencia en el departamento a que pertenecieran o de los organismos dependientes del mismo, debiendo hacer sus instancias razonadas y en las que con toda claridad expresarán las pretensiones que de ellas se deduzcan.»

Según otros tres artículos, aclaratorios del primero.

Festejando una obra moralizadora

Una Comisión de Zugar (Granada) visitó al Directorio para expresarle la gratitud de aquel pueblo por haber sido nombrado delegado gubernativo el capitán don Mariano Gómez de la Cortina, que ha realizado una excelente obra de probidad y moralización en los pocos días que ha desempeñado dicho cargo.

Con este motivo, se han declarado en el pueblo tres días de festejos públicos.

Felicitaciones del Directorio

Con motivo de haberse cumplido hoy los tres meses de transmisión del Poder al Directorio, en la Presidencia se han recibido centenares de telegramas de felicitación, y excitándole a proseguir la obra de reconstitución nacional y desaneamiento de las costumbres públicas.

El saneamiento de la Administración municipal En Teruel Ayuntamiento multado

Teruel.—El delegado de Hacienda ha impuesto una multa al Ayuntamiento de Camarena, por incumplimiento en los servicios de impuestos sobre transportes.

En Oviedo Nombramiento de un juez especial

Oviedo.—Se ha nombrado juez especial en la causa que se instruye contra los ex concejales del Ayuntamiento de Tineo, al juez de distrito de Infesta.

MARRUECOS PROVINCIAS

Madrid 14 (2 m.) Zona Oriental.—Sin novedad. Zona Occidental.—Se ha bombardeado nuevamente por la aviación la Zawiya del Garb de Beni Hamet y los poblados de Manzora.

BARCELONA Se reproduce el incendio en el vapor "Penkala"

Barcelona 14 (1 m.) A las seis y cuarto de la tarde se reprodujo el incendio a bordo del vapor «Penkala». Acedieron los bomberos y funcionaron todos los elementos que para la extinción del incendio se utilizaron esta mañana.

El casco del buque aparece intacto, pero la obra muerta ha quedado totalmente destruida por las llamas.

Los palos se han derrumbado y se da por perdido todo el cargamento.

Un individuo llamado Francisco Soler Margarit, que trabajaba en las operaciones de salvamento, fué conducido en el automóvil del jefe superior de Policía al Dispensario del Pasco de Colón, presa de una fuerte excitación nerviosa.

Acudió al lugar del siniestro la Cruz Roja, dejando mentado un retén.

Uno de los consignatarios del buque ha dicho que cuando éste entró en el puerto ya traía fuego a bordo, porque al disponerse los tripulantes a abrir las escobillas, se encontraron con que la bodega estaba convertida en un horno.

Los últimos telegramas recibidos dicen que a media noche continuaba el fuego, y que se consideraba inminente la necesidad de echar a pique el buque.

El proceso de los empleados de Hacienda

El juez especial que instruye sumaria en el expediente incoado contra los empleados de esta Delegación de Hacienda, ha notificado el auto de procesamiento a 47, y no lo ha hecho a uno por encontrarse enfermo.

También ha dispuesto que los días 14, 15, 16 y 17 comparezcan ante el Juzgado, para declarar, los procesados.

Otras noticias

La Cooperativa Agrícola de Puebla ha presentado denuncia contra su representante en esta capital, al que acusa de una estafa de pesetas 88.000.

Una Comisión de Badalona, formada por el ex alcalde don Jaime Martín Cabot y los ex concejales Serra, Barruel y Sabatel, a los que acompañaba el ex diputado liberal monárquico don Francisco Porrás, estuvo hoy en Capitanía general, haciendo gestiones cerca del general La Barrera para la libertad de los ex concejales de aquel Ayuntamiento detenidos en la Cárcel de ésta.

El capitán general los recibió afectuosamente y prometió a los comisionados interesarse en sus pretensiones.

La Comisión salió muy satisfecha de su visita al general La Barrera.

MADRID En el palacio del Hielo

En el Palacio del Hielo se celebró esta tarde un partido de «dogheys», sobre hielo, en honor de los futbolistas que jugarán el próximo domingo en Sevilla contra la selección de Portugal.

Asistió al partido numeroso público. Lucharon los equipos azul y malva, venciendo los primeros por seis goles a dos.

Un estreno de Muñoz Seca

Esta tarde se ha estrenado en Eslava una obra de Muñoz Seca, titulada «La muerte del dragón». Ha tenido un éxito enorme.

Es un cuento fantástico, en tres actos, en el que abundan los trozos poéticos.

Conferencias sobre arte

Con motivo de las reformas en el Museo del Prado, desde el próximo sábado comenzará una serie de conferencias.

Del sacrilego robo de Covadonga Un inventario

Oviedo 13 (9 n.) El Tribunal Eclesiástico ha realizado un inventario de todas las joyas que se guardan en Covadonga. Además ha adoptado precauciones para que no vuelvan a repetirse los robos.

El Provisor visita al ladrón

El provisor estuvo en la cárcel, conversando con el autor del robo. Este se arrojó en sus brazos, llorando y pidiendo perdón.

Dijo que había cometido el robo impulsado por la necesidad, y que estaba arrepentidísimo.

El provisor salió emocionado de la entrevista.

PROVINCIAS

Murcia.—Ayer se hundió gran parte del convento de Santa Isabel.

El hundimiento produjo extraordinario estrépito, sembrando gran alarma entre la población.

Primeramente se temió que las monjas hubiesen sido alcanzadas por el hundimiento; pero estas resultaron indemnes, por haberse refugiado en la parte del edificio donde están las celdas, que no se hundió.

Mañana se restaura el edificio, las monjas de Santa Isabel han sido trasladadas a otro convento.

Contra el general pesa una acusación formulada por una casa de Banca de Méjico; pero se cree que en el fondo lo que hay es una cuestión política.

El general hace un año que reside en ésta en unión de su esposa e hija.

Estaban admitidos entre las familias de la buena sociedad, y eran en ésta muy estimados.

La extradición de un general mejicano

Santander.—A bordo del vapor «Lafayette» ha llegado un comisario de la Policía mejicana, para hacerse cargo del general don José Iturrero, cuya extradición ha sido concedida.

El general hace un año que reside en ésta en unión de su esposa e hija.

Estaban admitidos entre las familias de la buena sociedad, y eran en ésta muy estimados.

Organización de la Guardia civil en el Perú

Cádiz.—Llegó, procedente de Madrid, el general inspector de la Guardia civil, don Antonio Sánchez y Sánchez, que embarcará mañana con destino al Perú, en el trasatlántico «León XIII», para ponerse al frente de la Delegación del Gobierno español que se ocupa de la organización en aquella República de un Cuerpo análogo al de la Guardia civil española.

El general Sánchez permanecerá en el Perú hasta la completa organización del referido Cuerpo.—Aria.

El Somatén en el Puerto

Puerto de Santa María.—Se ha constituido el Consejo directivo del Somatén local, bajo la presidencia del conde de Osborne.—Carrizal.

Se incendia el Ayuntamiento de Palos de Moguer

Huelva.—Se ha declarado un incendio en el Ayuntamiento de Palos de Moguer.

Se han quemado la documentación, el archivo y parte del edificio. Se supone el incendio intencionado.

Se practican diligencias en averiguación de las causas originarias del siniestro.—Pepe de la Rabida.

Un suceso muy extraño

León.—El comandante del puesto de la Guardia civil de Astorga, da cuenta de un extraño suceso allí ocurrido.

Una pareja de la Guardia civil que prestaba servicio de vigilancia, vio a un individuo que conducía una caja.

El individuo, al darse cuenta de que había sido visto por los guardias, abandonó la caja y desapareció.

Los guardias recogieron la caja que tenía puesta la llave en la cerradura, juntamente con una carta dirigida a un conocido comerciante de Astorga.

Abierta la caja se vio que contenía 32.925 pesetas en billetes y 475 en oro.

Posteriormente la Guardia civil ha recibido un anónimo diciendo que han aparecido las pesetas; pero que no lograrán dar con el ladrón.

Noticias de Jerez

Jerez.—Por carta que se ha recibido de Madrid, parece seguro que el Directorio militar concederá una subvención de 250.000 pesetas para la Exposición Internacional de Ganados que se celebrará en el año de 1925.

—El Consejo de la Sociedad que tiene en estudio el ferrocarril Jerez, Villamarín y Setenil, ha dirigido una razonada instancia al Directorio militar sobre la construcción del citado ferrocarril, cuyo estudio y proyecto está terminado hace ya 21 años y que beneficiaría grandemente a once pueblos de esta sierranía.

Se ha incorporado a su destino en el regimiento de lanceros de Villaviciosa, el príncipe don Gabriel de Borbón.

PROVINCIAS

Murcia.—Ayer se hundió gran parte del convento de Santa Isabel.

El hundimiento produjo extraordinario estrépito, sembrando gran alarma entre la población.

Primeramente se temió que las monjas hubiesen sido alcanzadas por el hundimiento; pero estas resultaron indemnes, por haberse refugiado en la parte del edificio donde están las celdas, que no se hundió.

Mañana se restaura el edificio, las monjas de Santa Isabel han sido trasladadas a otro convento.

Contra el general pesa una acusación formulada por una casa de Banca de Méjico; pero se cree que en el fondo lo que hay es una cuestión política.

El general hace un año que reside en ésta en unión de su esposa e hija.

Estaban admitidos entre las familias de la buena sociedad, y eran en ésta muy estimados.

La extradición de un general mejicano

Santander.—A bordo del vapor «Lafayette» ha llegado un comisario de la Policía mejicana, para hacerse cargo del general don José Iturrero, cuya extradición ha sido concedida.

El general hace un año que reside en ésta en unión de su esposa e hija.

Estaban admitidos entre las familias de la buena sociedad, y eran en ésta muy estimados.

Organización de la Guardia civil en el Perú

Cádiz.—Llegó, procedente de Madrid, el general inspector de la Guardia civil, don Antonio Sánchez y Sánchez, que embarcará mañana con destino al Perú, en el trasatlántico «León XIII», para ponerse al frente de la Delegación del Gobierno español que se ocupa de la organización en aquella República de un Cuerpo análogo al de la Guardia civil española.

El general Sánchez permanecerá en el Perú hasta la completa organización del referido Cuerpo.—Aria.

El Somatén en el Puerto

Puerto de Santa María.—Se ha constituido el Consejo directivo del Somatén local, bajo la presidencia del conde de Osborne.—Carrizal.

Se incendia el Ayuntamiento de Palos de Moguer

Huelva.—Se ha declarado un incendio en el Ayuntamiento de Palos de Moguer.

Se han quemado la documentación, el archivo y parte del edificio. Se supone el incendio intencionado.

Se practican diligencias en averiguación de las causas originarias del siniestro.—Pepe de la Rabida.

Un suceso muy extraño

León.—El comandante del puesto de la Guardia civil de Astorga, da cuenta de un extraño suceso allí ocurrido.

Una pareja de la Guardia civil que prestaba servicio de vigilancia, vio a un individuo que conducía una caja.

El individuo, al darse cuenta de que había sido visto por los guardias, abandonó la caja y desapareció.

Los guardias recogieron la caja que tenía puesta la llave en la cerradura, juntamente con una carta dirigida a un conocido comerciante de Astorga.

Abierta la caja se vio que contenía 32.925 pesetas en billetes y 475 en oro.

Posteriormente la Guardia civil ha recibido un anónimo diciendo que han aparecido las pesetas; pero que no lograrán dar con el ladrón.

Noticias de Jerez

Jerez.—Por carta que se ha recibido de Madrid, parece seguro que el Directorio militar concederá una subvención de 250.000 pesetas para la Exposición Internacional de Ganados que se celebrará en el año de 1925.

—El Consejo de la Sociedad que tiene en estudio el ferrocarril Jerez, Villamarín y Setenil, ha dirigido una razonada instancia al Directorio militar sobre la construcción del citado ferrocarril, cuyo estudio y proyecto está terminado hace ya 21 años y que beneficiaría grandemente a once pueblos de esta sierranía.

Se ha incorporado a su destino en el regimiento de lanceros de Villaviciosa, el príncipe don Gabriel de Borbón.

Pabellón Universal LARAÑA, 1 (Junto a la Universidad) Esta acreditada casa ofrece al público gamuzas, franelas, chalets, toquillas, abrigos, trajes, bufandas, lienzos, mantas, calcetines, paraguas, lienzos y telas blancas a precios increíbles. Se hacen trajes a medida y uniformes de todas clases con esmerada confección, baratísimos.

ASA GONZALEZ TETUAN 25 Artículos Sanitarios Cuartos de Baño Accesorios niquelados Catálogos gratis

de madrugada, fracasado el movimiento, se retiró a descansar al Palacio de Bolero. Lisboa.—En el Parlamento se levantó hoy la sesión después de las manifestaciones hechas por el ministro de la Guerra, general Carmona, quien declaró que el Gobierno necesitaba concentrar toda su atención para atender al problema del orden público. El Gobierno ha pedido al jefe del Estado la disolución del Parlamento y la suspensión de las garantías, habiéndose opuesto a estas medidas el Presidente de la República, señor Teixeira Gomes.

Una petición Berlín.—El Comité de la Dieta Prusiana, llamado de los Quince, en la reunión tenida ayer acordó elevar un Mensaje al Gobierno, pidiéndole que se aumenten los sueldos de los funcionarios públicos. De la revolución mejicana Nuevos contingentes de tropas se suman a los rebeldes Nueva York.—Según las últimas noticias que se reciben de Méjico, las tropas de los Estados de Colima, Sinaloa y Sonora se han adherido al movimiento rebelde.

Nuevas noticias Washington.—Noticias recibidas del cuartel general revolucionario, dicen que una columna de fuerzas rebeldes se apoderó de la ciudad de Aquilaco. Las fuerzas fugitivas no pudieron destruir la línea férrea, por el rápido avance de los rebeldes. Dos mil de éstos han sido derrotados por dos mil quinientos federales en Esperanza. Toda la costa Oeste se ha adherido al movimiento revolucionario.

Nuevo Presidente de la República Helvética Berna.—Mr. Chuard ha sido elegido presidente de la República Helvética. Mejoría del duque de Aosta Roma.—El duque de Aosta ha experimentado notable mejoría en su enfermedad. Muerte de un prócer Londres.—Ayer falleció repentinamente, a la edad de setenta y tres años, el vizconde de Ayardale. El finado era uno de los más ricos aristócratas del Reino Unido.

Su traje: ¡Llegó su traje! Géneros ingleses, procedentes de la liquidación de una fábrica CORTE DE TRAJE (tres metros), 30 pesetas Milares de dibujos. Todos los tonos. Fijense en el escaparate de la Cerrajería CIUDAD DE LONDRES

El resultado de unas gestiones

Petrol.—Es esperado con extraordinario interés en esta el resultado de las gestiones que realiza en Madrid la Comisión de Alcaldes de la región para la construcción del ferrocarril estratégico que ha de unir al Ferrol con Vigo.

Llegada de un hidroavión

Procedente de Palma de Mallorca y Rivadeo ha llegado a esta el hidroavión «M. número 18», de la primera base.

Aterrizó cerca del crucero «Carlos V».

Hoy realizará diversos vuelos de ensayo.

Un incendio

Oviedo.—En la madrugada última se declaró un violento incendio en una cuadra próxima a la estación del Norte, donde se guardaban 600 cabezas de ganado vacuno para la exportación.

El siniestro causó gran alarma entre el vecindario, que desalojó las viviendas más próximas al lugar del siniestro.

También fueron sacadas las existencias de una fábrica de licores inmediata a la cuadra incendiada.

Oportunamente llegaron los bomberos, que consiguieron dominar el siniestro.

No ocurrieron desgracias personales.

Un nuevo ferrocarril

Vitoria.—El presidente de esta Diputación provincial ha recibido, ya terminado, el proyecto del nuevo ferrocarril de Vitoria a Izurba.

El coste total del proyecto es de setecientos millones de pesetas.

Fue redactado por la Compañía del Norte previa la garantía del Estado de una utilidad de un cinco por ciento en el capital invertido.

Lo que beben los murcianos

Murcia.—En la sesión municipal de ayer, el concejal señor Moreno denunció que el vecindario de Murcia está bebiendo agua no potable, como lo prueba el análisis bacteriológico que dejó sin curso el anterior gobernador civil.

Indicador Económico

Cada palabra, DIEZ CENTIMOS por día. PAGO ANTICIPADO

Cada palabra, DIEZ CENTIMOS por día. PAGO ANTICIPADO

Médicos

Vendrán, sífilis, males secretos, matriz, piel, Dr. Oñate, esped. Plaz. Mata, 14.

Arriendos

Almacenes.—Se arriendan detrás de La Trinidad.—Vida de Hologado.

Se arrienda a magnífica casa para vivienda con local para establecimiento y estantería.

Arriendase local grande patio y sala A la calle para depósitos carbones, vinos al por mayor, industria.

Habitaciones para guardar muebles, Pozo, 3.

Habitaciones amuebladas, Santa Ana 43.

Habitaciones amuebladas, Europa 2.

Se arrienda local para escritorio, almacén ó garage.—Teniente Bo gas 7.

Casa particular, habitaciónes amuebladas. Mo ino diez.

Buenas habitaciones amuebladas, sitio céntrico.—Razón Méndez Núñez 19.

Ventas

Objetos para regalos, alfombras, mantones de Manila y afelpados, sirones antiguos, ropa confeccionada cabero señora y niños, á precios inenarrables.—Doctor Letamendi 33, Correduría.

Vendense estanterías: 7x3 otra de 4 x 3, seminuevas.—Aurora 2, almacén hierros.

Vendense estanterías: 7x3 otra de 4 x 3, seminuevas.—Aurora 2, almacén hierros.

Vendense estanterías: 7x3 otra de 4 x 3, seminuevas.—Aurora 2, almacén hierros.

Vendense estanterías: 7x3 otra de 4 x 3, seminuevas.—Aurora 2, almacén hierros.

Vendense estanterías: 7x3 otra de 4 x 3, seminuevas.—Aurora 2, almacén hierros.

Vendense estanterías: 7x3 otra de 4 x 3, seminuevas.—Aurora 2, almacén hierros.

Vendense estanterías: 7x3 otra de 4 x 3, seminuevas.—Aurora 2, almacén hierros.

Vendense estanterías: 7x3 otra de 4 x 3, seminuevas.—Aurora 2, almacén hierros.

Vendense estanterías: 7x3 otra de 4 x 3, seminuevas.—Aurora 2, almacén hierros.

Vendense estanterías: 7x3 otra de 4 x 3, seminuevas.—Aurora 2, almacén hierros.

Vendense estanterías: 7x3 otra de 4 x 3, seminuevas.—Aurora 2, almacén hierros.

Lea usted

«EL LIBERAL» Y «HERALDO DE MADRID»

Se vende papel viejo en la imprenta de este periódico.

Vendo dos camas iguales nuevas.—Muñoz Olivé 6, portería.

Eucalipto de todas clases en latas.—Antonio Rubio, Dos Hermanas.

Volquete nuevo muy barato ocasión. Santa Clara 42, herrería.

Vendese un sofá auto mático.—Pajés Corro 37.

Liquidación cuadros antiguos, muebles.—Viriato tres principal, una á cuatro.

Muebles, despacho, vitrinas, etc.—Agullas 25, oficina, 4 á 6.

Muebles, despacho, vitrinas, etc.—Agullas 25, oficina, 4 á 6.

Muebles, despacho, vitrinas, etc.—Agullas 25, oficina, 4 á 6.

Muebles, despacho, vitrinas, etc.—Agullas 25, oficina, 4 á 6.

Muebles, despacho, vitrinas, etc.—Agullas 25, oficina, 4 á 6.

Ofertas

Peletera madrileña, confección y arregla toda clase de pieles. Gerona 41.

Profesora, ofrécese clases de francés, español, inglés. Apartado 185.

Traspaso fonda, 16 habitaciones amplias. San Eloy 25, Salvador Fernández.

Matrimonio vascogado recién llegado San Sebastián se ofrecen chéfer, cocinera, doncella, Erola, San Roque 26.

Modista, ofrécese trabajos á domicilio.—Almirante Hoyos 7 y 9, segundo interior.

Modista, ofrécese trabajos á domicilio.—Almirante Hoyos 7 y 9, segundo interior.

Modista, ofrécese trabajos á domicilio.—Almirante Hoyos 7 y 9, segundo interior.

Modista, ofrécese trabajos á domicilio.—Almirante Hoyos 7 y 9, segundo interior.

Modista, ofrécese trabajos á domicilio.—Almirante Hoyos 7 y 9, segundo interior.

Modista, ofrécese trabajos á domicilio.—Almirante Hoyos 7 y 9, segundo interior.

Modista, ofrécese trabajos á domicilio.—Almirante Hoyos 7 y 9, segundo interior.

Modista, ofrécese trabajos á domicilio.—Almirante Hoyos 7 y 9, segundo interior.

Pérdidas

Cubierto en la carretera de Alosá de Guadaira. Gratificación parada Plaza Nueva.

Perdida de cartera, con dinero y papeles. Gerona 41.

Perdida de cartera, con dinero y papeles. Gerona 41.

Perdida de cartera, con dinero y papeles. Gerona 41.

Perdida de cartera, con dinero y papeles. Gerona 41.

Perdida de cartera, con dinero y papeles. Gerona 41.

Perdida de cartera, con dinero y papeles. Gerona 41.

Perdida de cartera, con dinero y papeles. Gerona 41.

Perdida de cartera, con dinero y papeles. Gerona 41.

Perdida de cartera, con dinero y papeles. Gerona 41.

Perdida de cartera, con dinero y papeles. Gerona 41.

Perdida de cartera, con dinero y papeles. Gerona 41.

Demandas

Falta principiante en El Siglo.

Desee socio capitalista para aplicación negocio, gran rendimiento ó préstamos.—Informará M. T. Barcelona 6, segundo, Sevilla.

Desee piso, familia tres, hasta 100 pesetas.—Tetuán 23, treintaocho.

Hacen falta oficiales y medias oficiales modestas. Francos 41.

Hacen falta oficiales y medias oficiales modestas. Francos 41.

Hacen falta oficiales y medias oficiales modestas. Francos 41.

Hacen falta oficiales y medias oficiales modestas. Francos 41.

Hacen falta oficiales y medias oficiales modestas. Francos 41.

Hacen falta oficiales y medias oficiales modestas. Francos 41.

Hacen falta oficiales y medias oficiales modestas. Francos 41.

Hacen falta oficiales y medias oficiales modestas. Francos 41.

Hacen falta oficiales y medias oficiales modestas. Francos 41.

Muebles á plazos

Se dan participaciones en la decena 23.821, 23.822, 23.823, 23.824, 23.825, 23.826, 23.827, 23.828, 23.829 y 23.830.

Amor de Dios, 30, frente á la calle Delgado.

Billetes adquiridos en la Lotería de la Europa.

Enfermedades de la piel y sífilis. Radioterapia del cáncer y profunda Radiografía-Diatermia Luz ultravioleta.

Dr. MANFREDI. Consulta de 12 á 4.

Conde de Barajas núm. 20.

FUMADORES. Pedid en todos los estancos el papel marca.

UNIVERSELL. 5 céntimos librito. Depositario exclusivo para Andalucía.

DOMINGO DE CASO. Plaza del Salvador, 25. Sevilla.

Dr. Romero Rodríguez. De las Clínicas de París, Berlín y Viena. ESPECIALISTA EN.

Garganta, Nariz y Oídos. Tratamiento especial del asma. Alonso el Sabio 7. Consulta de 1 á 4.

MUEBLES.—CUNA, 36)

Gran surtido. Gabinetes, comedores, silleros, muebles sencillos, todo muy barato. Comprad en esta casa y ahorraréis dinero.

Gran surtido. Gabinetes, comedores, silleros, muebles sencillos, todo muy barato. Comprad en esta casa y ahorraréis dinero.

Gran surtido. Gabinetes, comedores, silleros, muebles sencillos, todo muy barato. Comprad en esta casa y ahorraréis dinero.

Gran surtido. Gabinetes, comedores, silleros, muebles sencillos, todo muy barato. Comprad en esta casa y ahorraréis dinero.

Gran surtido. Gabinetes, comedores, silleros, muebles sencillos, todo muy barato. Comprad en esta casa y ahorraréis dinero.

Gran surtido. Gabinetes, comedores, silleros, muebles sencillos, todo muy barato. Comprad en esta casa y ahorraréis dinero.

Gran surtido. Gabinetes, comedores, silleros, muebles sencillos, todo muy barato. Comprad en esta casa y ahorraréis dinero.

Gran surtido. Gabinetes, comedores, silleros, muebles sencillos, todo muy barato. Comprad en esta casa y ahorraréis dinero.

Gran surtido. Gabinetes, comedores, silleros, muebles sencillos, todo muy barato. Comprad en esta casa y ahorraréis dinero.

Gran surtido. Gabinetes, comedores, silleros, muebles sencillos, todo muy barato. Comprad en esta casa y ahorraréis dinero.

Gran surtido. Gabinetes, comedores, silleros, muebles sencillos, todo muy barato. Comprad en esta casa y ahorraréis dinero.

Gran surtido. Gabinetes, comedores, silleros, muebles sencillos, todo muy barato. Comprad en esta casa y ahorraréis dinero.

Enfermedades del pecho

Dr. Ríos Sarmiento. Fernández Gozáez, 27.

APIOLINA CHAPOTEAUT

Regulariza el flujo mensual, corta los retrasos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas.

PARIS, 8, Rue Violonne y en todas farmacias.

SALUD DE LAS SEÑORAS

SIEMPRE 20 AÑOS

La Brillantine Emilmat es verdadero elixir de vida nueva para el cabello, cuando éste, por efecto de los años, enfermedades u otras causas, ha perdido su esplendor, su lozanía o su color natural.

Unas fricciones con Brillantine Emilmat dan al cabello enfermo la brillantez y hermosura del cabello sano y devuelven rápidamente el color natural en todos los casos de encanecimiento. Su uso impide la salida de las canas.

Se aplica como una loción cualquiera. El inventor de la Brillantine Emilmat, acreditado especialista en preparados para el cabello, GARANTIZA su infalible resultado en todos los casos. Estuche, pesetas 5.

De venta en Sevilla: perfumerías, droguerías y peluquerías. Por mayor Emilmat, MADRID.

Advertisement for 'Sarpullidos de la Cara' (skin eruptions) and 'Depurativo Richelet' (purifying medicine). Includes an illustration of a man's face and text describing the symptoms and treatment.

Línea telefónica

Vitoria.—Se han recibido órdenes de que comiencen inmediatamente las obras para el tendido de la nueva línea telefónica provincial entre Vitoria y La Guardia.

En favor de los curas alemanes

Ferrol.—Presididos por el arcipreste, se reunió el clero de ésta, estudiándose la manera de acudir en socorro de los curas alemanes.

Automóviles de alquiler

A 6,50 kilómetro y 2,50 hora, por carreteras. Oficina, Gran Capitán, número 12. Garaje, Río de la Plata, 1. Fomento del Turismo.

ENFERMEDADES NERVIOSAS

MARTIN CORDONEDA. Consultas de 11 á 2.—Jesús del Gran Poder, 16, piso principal izquierda.

MOMPEÓ

Bicicletas de turismo y carretera, que tiene acreditadas el campeón de España don Juan Bautista Llorens. Puede verse el modelo en calle Vinatería, 11. Rafael Pérez, representante en Andalucía.

Trajes sucios ó descoloridos y toda clase de prendas, las deja como nueva, limpiándolas ó tiñéndolas en la

TINTORERIA LABIOS, S. A. Despachos: PLAZA DE LA MAGDALENA, 5 y Alcaicería, 11. Fábrica: Socorro, 4.

Campo de aviación

Logroño.—El Ayuntamiento se reunió en sesión extraordinaria, nombrando una comisión para que elija en los terrenos denominados «Recajo» lugar conveniente para construir en ellos un campo de aviación.

Las obras comenzarán en breve, y su presupuesto alcanza á tres millones de pesetas.

EL LIBERAL de Sevilla. Folletín núm 95. Carolina Invernizio. El albergue del delito. NOVELA HISTORICO-SOCIAL. Versión española. (Autorizada por la Casa Maucel, de Barcelona).

—voy á la fábrica; en seguida volveré. —Te acompaño—repuso el conde—, desde el momento en que tú me tranquilizas respecto al estado de tu hijo. —Esta última frase le quemaba los labios y le hacía sonrojar de vergüenza. —Si temiese por él, no me movería de casa; pero estoy tranquilo. —¿Has advertido al caballero Pietra?—preguntó el conde. —Sí, ayer, y vino Juan, porque su padre se encuentra indispuerto; pero no es cosa grave. Y se puso á hablar de otras cosas. El conde apenas lo escuchaba; deseaba algo más de su hijo, pensaba en él, hubiese querido oír de sus labios lo que había sucedido. ¿No acostumbraba Adolfo á confiar sus pensamientos? ¿No lo prefería á los demás amigos de la casa, aun ignorando el vínculo que les unía? ¿Y no le ha prometido á Eva hacer todo lo posible por impedir el matrimonio de él con Tina? ¿Y no podía ser que desesperado, no pudiendo conseguir á Lidia, la muchacha que él quería, hubiese decidido quitarse la vida? El conde Folco, apenas su amigo entró en la fábrica, tomó un coche cerrado, y se hizo conducir al palacio Volf. La camarera, según las órdenes recibidas, no quería dejarlo entrar; pero el conde le dijo:

—Adverti usted á la señora que vengo de parte de un médico, y puedo ser de gran alivio para el señorito Adolfo. —¿Ah! siendo así, pase usted, yo le sabe dónde está la habitación; vaya, no me muevo de aquí por si viene alguien, y la señora no quiere que deje pasar á nadie. —¿Qué temo me preguntáis? Mi hijo lo sabe todo; ¡ha oído nuestra conversación y en el delirio nos acusa! Folco palideció é inclinó la cabeza sobre el pecho. —Un sentimiento de culpabilidad lo sobrecogía en aquel momento y lo aplastaba. Pero no tardó en sobreponerse; aun en medio de aquel golpe violento, era siempre el hombre generoso que no retrocedía delante de una responsabilidad. —Sí, nosotros fuimos muy imprudentes, y yo pensé en seguida que algún grave motivo lo debía haber inducido á intentar contra su vida, y no creí que fuese una «desgracia». Pero ahora el mal ya está hecho y no podemos remediarlo, aunque todavía tenemos en nuestra mano su salvación. —¿Qué debemos hacer? —Prueba el hablarle de Lidia, ó más bien de que yo lo haga. Rossana no se oponía; estaba tan atrevida, que no tenía fuerzas para revelar. Sin que ella pensase en detenerlo, se acercó al lecho, y sus ojos se humedecieron al ver en

váyase, por piedad! ¿Cómo ha entrado aquí...? ¡Dios mío! ¡Si mi marido viniese...! —No vendrá, está tranquila. Yo le he acompañado á la fábrica. ¿Qué temes? —Rossana se apretó las sienes con desesperación. —¿Qué temo me preguntáis? Mi hijo lo sabe todo; ¡ha oído nuestra conversación y en el delirio nos acusa! Folco palideció é inclinó la cabeza sobre el pecho. —Un sentimiento de culpabilidad lo sobrecogía en aquel momento y lo aplastaba. Pero no tardó en sobreponerse; aun en medio de aquel golpe violento, era siempre el hombre generoso que no retrocedía delante de una responsabilidad. —Sí, nosotros fuimos muy imprudentes, y yo pensé en seguida que algún grave motivo lo debía haber inducido á intentar contra su vida, y no creí que fuese una «desgracia». Pero ahora el mal ya está hecho y no podemos remediarlo, aunque todavía tenemos en nuestra mano su salvación. —¿Qué debemos hacer? —Prueba el hablarle de Lidia, ó más bien de que yo lo haga. Rossana no se oponía; estaba tan atrevida, que no tenía fuerzas para revelar. Sin que ella pensase en detenerlo, se acercó al lecho, y sus ojos se humedecieron al ver en

el rostro de su hijo las huellas del sufrimiento. —El joven continuaba hablando. —Es ella, sí, es ella, la mala, la pérfida... y tenía siempre una palabra de maldad para los otros; cuántas inocentes ha pisoteado... y mi padre que tanto la quiere... pero no, no es él mi padre... es el otro, y no puedo odiarlo, siempre ha sido bueno conmigo, él no hubiese consentido que insultasen á la inocente, él apoyaba mi amor por Lidia. El conde se sintió profundamente conmovido é inclinándose, lo besó en la frente, diciéndole: —Lidia será tu mujer, te lo prometo en nombre de tu madre. Adolfo lo miró fijo y luego soltó una carcajada. —Mi madre... ¡ah! ¡ah! ¡ah! ¡que me case con Lidia! Es un lazo... que usted no puede saber... ¿Quién es usted? No os conozco. —¿Ah! es terrible, terrible—balbuceaba Rossana—. ¿Cómo calmar ese delirio? —No hay más que un medio: que esa muchacha venga aquí. —No, no, nunca—murmuró con terror Rossana. —¿Preferís que él se muera ó que nuestro marido lo sepa todo? Rossana se retorció convulsivamente las manos. —Lidia no vendrá, no vendrá. —¡Dejad, Rossana, que me encargue yo. —¿Y quieres que yo permita venga á escuchar las acusacio-

nes que él me dirige, que haga pública mi vergüenza? —Has sido tú; un odio contra personas que no te hicieron daño ninguno... —¿Quién ha confesado tus culpas á Adolfo sino tú misma? ¡Yo estoy pronto á sufrirlo todo; haz lo mismo tú! —No me dejes con ella, no me dejes con ella... ¡gritaba Adolfo—, es una mala madre, egoísta, malvada, es ella quien me mata... —Yo enloquezo, yo enloquezo—dijo Rossana fuera de sí, por las palabras que pronunciaba el enfermo. —Haced un esfuerzo, Rossana, os lo ruego, no abatais así; cuando la fiebre desaparezca, Adolfo no se acordará de nada; ¿no ha dejado el médico ninguna medicina para calmarlo? —Sí, sí, ya es la hora de dársele. —Echó dos cucharadas en un vaso y acariaciéndolo, se lo acercó á los labios. —Papá... ¿eres tú? Quédate aquí... me curaré. —De los ojos del conde cayeron dos lágrimas. —Bebe, Adolfo, niño mío. Adolfo obedeció dócilmente, y más calmado, se quedó aletargado. —¿Veis, Rossana? Está mejor, reposa—susurró el conde, sentándose á su lado; y prosiguió en voz baja: —Si deseáis su vida como yo,